

Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1954 = Bibliographie généalogique suisse 1954

Autor(en): **Meyer, Lucienne**

Objektyp: **ReferenceList**

Zeitschrift: **Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse**

Band (Jahr): **22 (1955)**

Heft 10-12

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

DER SCHWEIZER FAMILIENFORSCHER LE GÉNÉALOGISTE SUISSE

SCHWEIZERISCHE ZEITSCHRIFT FÜR GENEALOGIE
REVUE SUISSE DE GÉNÉALOGIE

Monatliche Mitteilungen der Schweizerischen
Gesellschaft für Familienforschung

Bulletin mensuel de la Société suisse d'études
généalogiques

Redaktion: Dr. A. von Speyr, Hergiswil NW

XXII. JAHRGANG / ANNÉE

15. DEZEMBER 1955, Nr. 10/11/12

Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1954

Bibliographie généalogique suisse 1954

Bearbeitet durch Dr. Lucienne Meyer, Schweizerische Landesbibliothek, Bern

Anmerkung: Das hier gebotene Verzeichnis genealogischer Literatur stellt eine Erweiterung des in der «Bibliographie der Schweizergeschichte» zusammengestellten Materials dar. Neben den Zeitschriften «Der Schweizer Familienforscher» und «Schweizer. Archiv für Heraldik» finden die genealogischen Sammelwerke «Archiv für schweizerische Familienkunde», «Schweizerisches Geschlechterbuch» etc. besondere Berücksichtigung.

Remarque: La présente bibliographie relative à la littérature généalogique est un complément de la «Bibliographie de l'histoire suisse». A côté des périodiques «Le généalogiste suisse» et «Archives héraldiques suisses», un soin tout particulier est apporté au dépouillement des recueils généalogiques tels que «Archives suisses de généalogie», «Almanach généalogique suisse», etc.

I. Allgemeines

A m m a n n, Hektor. Oberdeutsche Kaufleute und die Anfänge der Reformation in Genf. (Zschr. f. württemberg. Landesgesch., Stuttgart, 13, 1954, S. 150—193.)

[Auch als SA.] [Enth. familiengeschichtl. Angaben.] [1]

A r c h i v. Schweizer biographisches Archiv = Archives biographiques suisses = Archivio biografico svizzero. Red.: W[illy] Keller. 4. Zürich, Vaduz, EPI, Verl. internat. Publ., 1954. — 250 S. ill. [2]

A u d e m a r s, Pierre. Un siècle d'horlogerie [en Suisse romande et dans la Vallée de Joux en particulier]. (Journ. suisse d'horlog. Ed. suisse 1954, p. 54—58, 97—100, 139—143, 178—181, 216—218, 255—258. ill.) [Contient des indications biogr.] [3]

B a u m a n n, Werner. Das neue Bürgerrechtsgesetz. Einiges über den Vollzug u. 1. Erfahrungen. — Zum neuen Bürgerrechtsgesetz. Von P. Meier. (Schweiz. Zentralbl. f. Staat- u. Gemeindeverwaltung 55, 1954, S. 1—12, 257—263.) [4]

- Beer, G[avin] R[ylands] de. Le Régiment Meuron au service de l'Angleterre. Suite et fin. (Musée neuch. 41, 1954, p. 28—30, 48—51, 75—79, 120—124.) [5]
- Bertoliatti, Francesco. Passa la cavalleria rusticana. Genesi, sviluppo e liquidazione dell'Heimatlosato e affini. [Bellinzona], Ed. «La Scuola», 1954. — 66 p. [6]
- Boesch, Paul. Schweizerische Glasgemälde im Ausland. Die Sammlung im Museum von Dijon. (Schweizer Archiv f. Heraldik 68, 1954, S. 44—49. Fig.) [Enth. Familienwappen.] [7]
- Boschan, Siegfried. Europäisches Familienrecht. Ausland. Handbuch. 2. völlig Neubearb. Aufl. Berlin, Frankfurt a. M., 1954. — 357 S. geb. [Enth.] S. 273—287: Schweiz. [8]
- Bourgeoisie. La bourgeoisie alsacienne. Etudes d'histoire sociale. Préf. de Jean Schlumberger. Ill. de Paul Spindler. Strasbourg, Paris, Le Roux, 1954. — 559 p. ill., tabl. généal., 7 pl. (Publ. de la Soc. savante d'Alsace et des régions de l'Est. [5.] [Nombreux rapports avec la Suisse. Contient en outre p. 501—506: Le problème de la bourgeoisie en Suisse. Par Jean Braun.] [9]
- Bürgerrecht. Bürgerrecht und Ahnenforschung. Von H. R. S. (Heimat-Klänge 34, 1954, Nr. 3.) [10]
- Chessex, Pierre. Noms de familles romandes. Suite. (Feuille d'avis de Lausanne 193, 1954, nos des 6 et 13 janv., 25 févr., 17 et 29 mars, 6 et 24 avril, 26 mai, 3 et 30 juin, 6, 9, 22, 27 et 31 juillet, 16, 19 et 27 août, 10 et 16 sept., 15 et 30 oct., 12 et 27 nov. et 29 déc.) [11]
- Collectanea Helvetico-Franciscana. Studien u. Beiträge zur Geschichte der Schweizer Kapuzinerprovinz. Bd. 5. Luzern, Provinzialat der Schweizer Kapuziner, 1945—51. — 8, 176 S. Abb. [Enth. viele biogr. Angaben, Verzeichnisse und u. a. S. 61—71: Würdigung der genealogischen Arbeiten der Patres Alexander Schmid, von Olten und Protasius Wirz, von Solothurn. Von Konrad Glutz v. Blotzheim.] [12]
- Fassbind, Rudolf. Die Schappe-Industrie in der Innerschweiz. Ein Beitrag z. schweizer Wirtschaftsgeschichte d. 18. u. 19. Jhs. (Geschichtsfreund 107, 1954, S. 5—76.) [Enth. familiengeschichtl. Notizen u. bes. der Fam. Falcini, Nigg, Müller, Kolin, Reding, Küttel u. Camenzind.] [13]
- Giddey, Ernest. James Francis Erskine et son régiment suisse 1779—1786. (Rev. suisse d'hist. 4, 1954, p. 238—259.) [Contient divers noms d'officiers et autres.] [14]
- Grellet, Pierre. Notre président d'honneur Paul Ganz, 1872—1954. Bibliographie des travaux publ. par le prof. P' Ganz. Par Ad. Decollogny. (Archives hérald. suisses 68, 1954, p. 2—5. portr.) [15]
- Halder, Nold; Boner, G[eorg]. Das aargauische Staatsarchiv. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 30—35.) [16]
- Herzog, Rudolf A. Das Kloster Rheinau und die Innerschweiz. Innerschweizer

- Aebte u. Sodalen der Rheinauer Rosenkranzbruderschaft aus den V Orten. (Heimat-Klänge 34, 1954, Nr. 8.) [17]
- H o m m a g e aux pionniers du commerce horloger. Publ. à l'occasion de la 38^e foire suisse d'échantillons, Bâle 1954. (Rev. internat. de l'horlog. 55, 1954, no 4, p. 1—64. ill., portr.) [Contient entre autres des notices biogr. sur les fam. Vacheron, Constantin, DuBois, Courvoisier et Moser.] [18]
- K a u f m a n n, Robert. Begriff und Zweck der Familienstiftung und ihre Abgrenzung von ähnlichen Instituten. Diss. jur. Bern 1954. — XIV, 122 S. [19]
- L ä t t, Arnold. Schweizerische Orts- und Familiennamen in Amerika. (Neue Zürcher Ztg. 175, 1954, Nrn. 1743, 1744, 1748.) [20]
- L e n d o r f f, Gertrud. Gruppenbild und Familiensinn in der guten alten Zeit. (Die Ernte 35, 1954, S. 33—50. Portr.) [21]
- M e l i, Robert. Das Heiratsalter in der Schweiz 1881—1951. Diss. volksw. Zürich [1954]. — VI, IX, 135 S. Diagr. [22]
- M e y e r, Lucienne. Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte. 1953. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, Nr. 10/12, S. 101—136.) [23]
- M o s e r - G o s s w e i l e r, Hedwig. Kurs über Bürgerrecht. 9. Fortbildungskurs veranstaltet vom Verband schweizerischer Berufsfamilienforscher gemeinsam mit dem Histor.-Antiquar. Verein Winterthur am 9. u. 10. Mai 1953. Vortragsreihe. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 88—98.) [24]
- N a e f, Henri. Les Suisses à l'Académie de Dijon. (Mém. de l'Acad. des sciences, arts et belles-lettres de Dijon, Dijon, 1947/53, p. 119—129.) [25]
- P e a c h e y, Paul. Die soziale Herkunft der Schweizer Täufer in der Reformationszeit. Eine religionssoziolog. Untersuchung. Hrg. vom Mennonit. Geschichtsverein e. V., Weierhof, Pfalz. Diss. phil. I, Zürich 1954. Karlsruhe, H. Schneider, 1954. — 157 S. (Schriftenreihe d. Mennonit. Geschichtsver. 4.) [26]
- — Social background and social philosophy of the Swiss anabaptists. 1525—1540. (Mennonite Quart. Rev., Goshen, 28, 1954, p. 102—127.) [Contains] p. 123—127: List of persons. [27]
- R e d a r d, Anne-Marie. Quelle est votre origine? (Pour Tous 9, 1953, nos 1—52; 10, 1954, nos 1—52. fig.) [28]
- R e g e s t a historico-diplomatica Ordinis S. Mariae Theutonicorum, 1198—1525. Hrg. von Erich Joachim und Walther Hubatsch. T. 1—4. Göttingen, Vandenhoeck & Ruprecht, 1948—50. — 3 Bde. XV, 874, 396, 494 S. [Zahlreiche Deutschherren, gemeine Brüder, Söldner, Söldnerführer des Ordens entstammen schweizerischen Geschlechtern.] [29]
- S t i n t z i, Paul. Aus Obersteinbrunns Vergangenheit. (Jb. d. Sundgauver., Colmar, 1954, S. 79—100. Abb.) [Enth. die Liste der Schweizer Einwanderer.] [30]
- — Die Wohltäter der Abtei Lützel. (Jurabl. 16, 1954, S. 33—40. Wappen.) [31]

- Stoltzfus, Grant M. History of the 1st Amish Mennonite communities in America. (Mennonite Quart. Rev., Goshen, 28, 1954, p. 235—262.) [Descendants of Swiss immigrants.] [32]
- Vontobel, Willy; Meyer, Lucienne. Bibliographie der Schweizergeschichte = Bibliographie de l'histoire suisse. Bearb. an der Schweizer. Landesbibliothek. Hrg. von der Allg. Geschichtsforsch. Gesellschaft der Schweiz. 1953. Zürich, Leemann, 1954. — VI, 174 S. [33]
- Wagner, Hugo; Wyss, Robert L. Die Bildnisse im Bernischen historischen Museum. Forts. (Jb. d. bern. hist. Museums Bern 32/33, 1952/53, S. 12—44. Portr.) [Enth. biogr. Angaben.] [34]
- Wind, Siegfried. Verzeichnis der hochw. und ehrw. Provinzsenioren seit Gründung der Provinz [der Schweizer Kapuziner], 1581. (Helvetia Franciscana 6, H. 3, Okt. 1953, S. 78—96; H. 4, März 1954, S. 97—106.) [35]

II. Geschlechter einzelner Gebiete und Orte

- Aarau. — *Gilomen, Walter*. Zum 50jährigen Bestehen der Literarischen und Lese-gesellschaft Aarau. (Aarauer Njbl. 29, 1955, S. 5—18.) [Enth. Personenangaben.] [36]
- Aargau. — *Erismann, Paul*. Wie das Suhren- und Wynental zu ihren Bahnen kamen. Ein Beitrag zur aarg. Verkehrsgeschichte zum 50jähr. Bestehen der Aarau—Schöftland-Bahn und der Wynentalbahn. Bildschmuck: Maja v. Arx. Aarau 1954. — 84 S. ill. [Enth. biogr. Hinweise.] [37]
- — 150 Jahre Kanton Aargau im Lichte der Zahlen, 1803—1953. Aarau, Verl. z. Neuen Aargauer Zeitung, 1954. — 541 S. Fig. [Enth. biogr. Hinweise.] [38]
- — *Stäuble, Theo*. Jubiläumsschrift des Vereins der Kantonspolizei Aargau, 1904—1954. Hrg. zum 50jährigen Bestehen des Vereins. Aarau, 1954. — 144 S. Abb. [Enth. biogr. Hinweise.] [39]
- Albula (Gebiet). — *Caflisch, Christian*. Weissenstein am Albula / Crap alv. 1654—1954. (Bündner Monatsbl. 1954, Nr. 2, S. 65—111. Abb.) [Enth. u. a.: Geschichte des Gutbetriebes u. Angaben über die Pächterfamilien u. bes. über d. Fam. Memper, von Thusis.] [40]
- Altdorf (UR). — *Müller, Carl Franz*. Das Dorfbüchlein des Fleckens Altdorf von 1684. «Gesetze u. Ordnungen für Altdorf». Durch Johann Jacob Büntiner. (Hist. Njbl. N.F. 8/9, 1953/54, S. 7—230. Taf.) [Auch als SA.] [Enth. auch biogr. Angaben u. a.]: Verzeichnis der Dorfvögte u. Personenregister. [41]
- Amriswil. — Kleine Industrie-Geschichte von Amriswil. (Amriswiler Schreibmappe 1954, 22 S. Ill., Portr.) [Enth. viele genealog. Angaben.] [42]
- — *Rutishauser, Albert*. Die Mühlen von Amriswil und Umgebung. T. 1—3. (Amriswiler Schreibmappe 1951, 1952, 1954. Ill.) [Enth. genealog. Angaben.] [43]

- A n n i v i e r s (Val). — Etudes sur le Val d'Anniviers. Publ. par la Soc. d'histoire du Valais Romand à l'occasion de l'érection de Vissoie en commune indépendante. (Annales valais. 29, 1954, n° 3/4, p. 113—240. fig.) [Autre éd.: Vissoie 1954. — 128 p. ill.] [Contient des indications biogr. et généal. et des listes de noms.] [44]
- A p p e n z e l l (Kt.). — Lebensbilder bedeutender Appenzeller. Von bn. 25—39. (Unterhaltungsbl. d. Appenzeller-Ztg. 37, 1954, Nr. 1—12, 23, 24, 29, 31.) [45]
- A p p e n z e l l I. Rh. — *Signer, Jakob*. Chronik der Appenzell I. Rh. Liegenschaften. Forts. Der Bezirk Schlatt-Haslen. (Appenzell. Geschichtsbll. 16, 1954, Nr. 1—12. Abb.) [Enth. biogr. Angaben.] [46]
- A p p e n z e l l (Ort). — Beiträge aus den Kirchenrechnungsbüchern Appenzells, 1635—1660. (Heimat u. Kirche N.F. 4, 1954, Nr. 11.) [Enth. Personenangaben.] [47]
- — Das älteste Rechnungsbuch der Pfarrkirche St. Mauritius vom Jahre 1560. Forts. u. Schluss. (Heimat u. Kirche N.F. 4, 1954, Nr. 1, 2.) [Enth. Personenangaben.] [48]
- A s t a n o. — Vedi N° 119.
- B a a r. — *Hotz, Franz*. Baarer als Vertreter des eidgenössischen Standes Zug. (Zugerbieter 1952, Nr. 51. Beil.) [49]
- B a d e n. — *Haberbosch, P.* Offene bau- und kunstgeschichtliche Fragen aus dem alten Baden. (Badener Njbl. 30, 1955, S. 67—70. Wappen.) [Enth. genealog. Hinweise.] [50]
- — *Kläui, Hans*. Ein Blick auf die Geschichte Badens und seiner Geschlechter. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 21—30. Abb.) [51]
- B a l t e r s w i l (TH). — *Specker, Hermann*. Niederlassung und Bürgerrecht zu Balternwil vom 16.—18. Jh. (Hinterthurgauer Heimatbll. Nr. 75, 1954, S. 299—300.) [52]
- B a s e l (Bistum). — *Müller, C[hristian] A[dolf]*. Adelsgeschlechter im alten Bistum Basel. (Soloth. Anzeiger 1953, Nr. 288; Soloth. Ztg. 1953, Nr. 291.) [53]
- B a s e l (Stadt). — *Steiner, Gustav*. Helbing & Lichtenhahn, Basel. Werden und Wesen einer Basler Buchhandlung durch anderthalb Jahrhunderte. Zum Jubiläum der Firma. Basel 1954. — 40 S. ill. [54]
- — *Wackernagel, Rudolf*. Geschichte der Stadt Basel. Register der Personen- u. Ortsnamen... Auf Grund d. nachgelassenen Hs. von Eduard Vondermühl im Auftr. der Histor. u. antiquar. Ges. zu Basel bearb. u. hrg. von Johann Karl Lindau. Basel, Helbing & Lichtenhahn, 1954. — 88 S. [55]
- — Wie die Basler ihre Kinder taufen. (National Ztg. 112, 1954, Nr. 137.) [56]
- B a s e l l a n d. — *Weber, Heinrich*. Verschwundene Hofgüter und ihre Nachbarschaft. (Baselbieter Heimatbll. 19, 1954, S. 308—311, 313—325. Abb.) [Enth. genealog. Angaben.] [57]
- B e d i g l i o r a. — Vedi N° 119.

- Bergün/Bravuogn. — *Cloetta, Gian Gianett*. Bergün-Bravuogn. Heimatkunde. Bergün, [Selbstverl. d. Verf.,] 1954. — XIV, 303 S. Faks., Taf. [Enth. biogr. Angaben.] [58]
- — Siehe auch Nr. 89.
- Bern (Kt.) — *Fluri, Adolf*. Geschichte der Berner Papiermühlen. Eine Chronologie. (Papiergeschichte. Beil. z. Zschr. «Das Papier». Darmstadt, 4, 1954, S. 47—52, 79—84. Abb.) [Enth. genealog. Angaben.] [59]
- — *Marti, Paul*. Bauern und Hintersässen auf dem Dentenberg während des Dreissigjährigen Krieges. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 1954, S. 99—112.) [60]
- Bern (Stadt). — Das Buchdruckgewerbe in der Stadt Bern, von seinen Anfängen 1534 bis zur Gegenwart. Von A. Be. (Schweiz. Buchdruckerztg. 78, 1953, S. 571—572.) [Enth. Personenangaben.] [61]
- — *Trachsel, Alfred; Santschi, Ernst*. Festschrift 50 Jahre Berna-Schützen. Jubiläumsfeier, Samstag, den 6. Nov. 1954... Bern 1954. — 20 S. (D'r Bernaschütz, Okt. 1954.) [Enth. biogr. Angaben u. Namenliste.] [62]
- Berneck. — *Broder Leo*. Bernecker Töpferei. (Rheintaler Almanach 1955, S. 41—53. Abb.) [Enth. biogr. Hinweise.] [63]
- Beromünster. — *Wallimann-Huber, Josef*. Galerie berühmter Männer in und um Beromünster. Forts. 16—19. (Heimatkunde d. Michelsamtes 28, 1954, S. 97—98, 105, 113, 136—138.) [64]
- Bischofszell. — Siehe Nr. 102.
- Bremgarten (AG). — *Rast, Adelhelm*. Die Konventualen des Klosters Muri aus Bremgarten. (Freiämter-Kal. 45, 1955, S. 41—52. Ill.) [65]
- Brienzen (BE). — *Buri, Ernst* u. *Streich, Albert*. Beiträge zur Geschichte von Brienzen. 2: Anlässl. der 600-Jahrfeier «Bern im Bund» hrg. Brienzen, [Gemeindeschreiberei], 1953. — 36 S. Ill. [Enth.] S. 20—30: Brienzer Gestalten, 1450—1850. [66]
- Brig. — *Imesch, Dionys*. Die Osterlammbruderschaft in Brig. Geschichtl. Notizen u. Mitgliederverzeichnis. [Erg. u. neu hrg.] von Rudolf Riggenschach u. Fidelis Schnyder. Brig 1948. — 32 S. [67]
- — Türkenbund Brig. Türkenbrevier: Geschichtliches. Mitgliederverzeichnis, Lieder. Hrg. vom Türkenbund Brig. Brig [1953]. — 64 S. ill. [68]
- Büren (Amtsbezirk). — Aus einem 200jährigen Bauern-Webmusterbuch, [im Bauernhof Siebnematt]. Von Ae. (Alpenhorn 97, 1954, S. 49—50. Abb.) [Enth. biogr. Angaben bes. über die Fam. Schlup.] [69]
- Buttisholz. — *Steiner, Fritz*. Taufen von Ortsfremden in Buttisholz, Luzern. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 9—15.) [70]
- Caslanio. — Vedi N° 119.
- Chavannes-le-Veyron. — Voir n° 71.

- Cossonay. — *Leuba, Pierre*. Familles de la région de Cossonay. II. (Journ. du district de Cossonay 17954, nos 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37, 39, 41, 43, 45, 47, 49, 51.) [Contient e. a. des notices sur les fam. Chappuis, Chanson, Cugny et Cugni, Braissant, Pittet, de Bretigny, Dajoz, Courvoisier, Bourillon, Guyaz et sur des fam. de Chavannes-le-Veyron.] [71]
- Eglisau. — *Schnyder, Werner*. Aus der Geschichte des Rheinstädtchens Eglisau im Spätmittelalter. (Zürcher Tb. 75, 1955, S. 26—34.) [Enth. biogr. Angaben.] [72]
- Emmental. — Das Emmental. Land u. Leute. Beiträge zu einer Heimatkunde. Zusammenstellung: Fritz Zopfi. Hrg. vom Emmental. Verkehrsverband. Langnau, Verkehrsbüro, 1954. — 184 S. Abb. Portr. [Enth. biogr. Angaben u. bes.] S. 120—138: Emmentaler ziehen in fremde Länder. Von Arnold Lätt. [73]
- — Familienwappen aus dem Emmental. Nach der Beschreibung alter Schliffscheiben, gezeichnet von Bernhard Fassbind: Arn, Burger, Dysli, Hess, Marti, Ryser, Ruch, Wüthrich u. Zürcher. (Alpenhorn 97, 1954, S. 273. Wappentaf.) [74]
- Endingen. — Siehe Nr. 109.
- Engadin. — Siehe Nr. 89.
- Entlebuch. — *Schmid, J.* Witmoos in Sörenberg. (Bll. f. Heimatkunde aus d. Entlebuch 27, 1954, S. 13—16. Abb.) [Enth. familiengeschichtl. Hinweise.] [75]
- — *Schütz, Anton*. Heimatkunde der Pfarrei Entlebuch. Histor. Skizze. (Bll. f. Heimatkunde aus d. Entlebuch 27, 1954, Nr. 1—11/12.) [76]
- Flaachtal. — *Zehnder, Ernst*. Schollenberg — eine verschwundene Burg im Flaachtal. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 11. Dez. 1954.) [Enth. genealog. Hinweise bes. über die Herren v. Scholle und v. Schollenberg.] [77]
- Fribourg (Ct.). — *Grünig, Hugo*. Centenaire de la fabrique d'horlogerie Watch Co. S. A., Montilier-Morat. 1852—1952. Montilier 1952. — 31 p. fig. [Contient des indications biogr., en particulier sur Etienne-Ovide Domon.] [78]
- Fürstenland. — *Nigg, Maurus*. Einsiedler Konventualen aus Fürstenland und Toggenburg. [1—11.] (Heimatchronik f. Wyl H. 20—25, 27—31, 1951—1954.) [79]
- Gaster. — Siehe Nr. 145.
- Geissenstein. — *Am Rhyn, August*. Das Schloss Geissenstein und seine kurzgefasste Geschichte. (Innerschweiz. Jb. f. Heimatkunde 17/18, 1954, S. 99—105. Taf.) [Enth. Luzerner genealog. Notizen, besonders über d. Fam. Russ, v. Matt, Schwytzer u. am Rhyn.] [80]
- Genève (Ville). — *Aeschlimann, Willy*. Le baron Adolphe de Rothschild et la fondation de l'Hôpital ophtalmique. (Almanach du vieux Genève 30, 1955, p. 3—9. ill.) [Contient des indications biogr.] [81]
- — *Callatay, Edouard de*. Les bustes genevois de Houdon. (Genava N. S. 2, 1954, p. 245—258. portr.) [82]

- — *Chaix, Paul*. Recherches sur l'imprimerie à Genève de 1550 à 1564. Etude bibliographique, économique et littéraire. Th. lettres, Genève 1954. — 261 p. [83]
- — *Gagnebin, Bernard*. L'Obituaire de Saint-Gervais. [Vers 1447.] (Bull. de la Soc. d'hist. et d'archéol. de Genève t. 10, livr. 3, 1954, p. 219—240.) [84]
- — *O' Mara, Patrick F.* L'Affaire des lettres anonymes et l'agitation politique à Saint-Gervais, en 1718. (Bull. de la Soc. d'hist. et d'archéol. de Genève t. 10, livr. 3, 1954, p. 241—279.) [Contient des indications biogr.] [85]
- — *Werner-Flournoy, A[lice Berthe]*. Généalogies de quelques descendants de la Mère Royaume et de Nicolas Bogueret. Genève, [chez l'auteur,] 1954. — I, 30 f. multicoté. [86]
- G r a e c h e n. — *Schmidrig, Rudolf*. Familienchronik von Grächen. 1632—1952. Brig-Naters, Buchdr. Oberwallis, 1953. — 354 S. Abb. [87]
- G r a u b ü n d e n. — *Berther, Vigil*. Die Benediktiner-Siedlung im Lugnez, 1712—1755. (Bündner Monatsbl. 1954, S. 281—302.) [Enth. familiengeschichtl. u. biogr. Angaben.] [88]
- — *Famiglias vaschinas d'Engiadina, Val Müstair e Bravuogn*. 1. Familias da Tschlin. Register cumpilà da Daniel Peer-Denuder. (Chalender ladin 45, 1955, p. 44—50. tav.) [89]
- — *Tomaschett, Paul*. Der Zehntenstreit im Hochgericht Disentis, 1728—1738. Ein Beitrag z. Bündner Politik u. Wirtschaftsgeschichte im 18. Jh. (Jber. d. Hist. antiquar. Ges. von Graubünden 84, 1954, S. 1—164. Stammtaf.) [Enth. genealog. Notizen, bes. über d. Fam. de Latour in Brigels, de Caprez u. Nay in Truns.] [90]
- G r ü n i n g e n (Herrschaft). — Ueber die Beziehungen der Landvögte zu ihren Untertanen in der Herrschaft Grüningen. Von A. K. — Jörg Berger, Landvogt von G', 1514—1529. Von J. Urner. (Njbl. d. Heimatschutzkommission Grüningen 5, 1951; 6, 1952.) [Enth. familiengeschichtl. Angaben bes. über die Fam. Wildermuth u. Berger.] [91]
- — Zum Bildnis von [dem 1. Grüniger] Pfarrer Wolf, [1682—1697. Aus den Aufzeichnungen im Stillstands-, Kirchen- u. Pfrundprotokoll der Gemeinde Grüningen]. (Njbl. d. Heimatschutzkommission Grüningen 8, 1954.) [Enth. biogr. Angaben.] [92]
- H ä g e n d o r f. — *Jäggi, August*. Was geschah vor 100 Jahren in Hägendorf... (Oltner Geschichtsbll. 8, 1954, Nr. 3.) [Enth. eine Auswandererliste.] [93]
- H a l l w i l (Herrschaft). — *Siegrist, Jean-Jacques*. Beiträge zur Verfassungs- und Wirtschaftsgeschichte der Herrschaft Hallwil. Diss. rer. pol. Bern. Aarau, Sauerländer, 1952. — 533 S. Kart. (Argovia 64, 1952.) [Enth. genealog. Angaben u. bes.] S. 39—47: Die Herren v. Hallwil. Mit Stammtaf. 1113—1534. [94]
- — *Siegrist, Jean-Jacques*. Hallwil und seine Bevölkerung vom 14. bis 17. Jahrhundert. (Heimatkunde aus d. Seetal 28, 1954, S. 22—39.) [95]

- H e r m a n c e. — *Fatio, Guillaume*. Hermance, commune genevoise. Genève, A. Jullien, 1954. — 461 p. ill. [96]
- H o h e n t e n g e n (Baden). — *Pfenninger, P.* Die Kirche von Hohentengen. (Zwischen Samstag u. Montag 1954, Nr. v. 13. Nov.) [Enth. genealog. Hinweise auf die Schweizer Geschlechter Tschudi u. Zwyer v. Evibach.] [97]
- — *Pfenninger, P.* Zum Brand der Kirche von Hohentengen. (Neue Zürcher Ztg. 175, 1954, Nr. 2705.) [Betr. u. a. die Fam. Tschudi u. Zwyer v. Evibach.] [98]
- H o r n. — *Kessler, Walter*. Schloss Horn am Bodensee. (Monats-Chronik. Beil. z. Ostschweiz. Tagbl. 1954, S. 130—133. Abb.) [Enth. biogr. Angaben über die Besitzer.] [99]
- I n n e r s c h w e i z. — Siehe Nrn. 13, 17.
- I t i n g e n. — *Bolliger, Walter*. Geschichtliches aus Itingen bis zum Ausgang des Mittelalters. (Jurabl. 16, 1954, S. 157—164. Abb.) [100]
- J o u x (Vallée de). — *Audemars, Pierre*. L'âge d'or [dans la vallée de Joux]. (Journ. suisse d'horlog. et de bijout. 79, 1954, p. 151—155, 237—241, 301—305, 399—403, 471—476. ill.) [Contient des notices biogr., en particulier sur la fam. Louis Audemars.] [101]
- — Voir aussi n° 3.
- K a t z e n s t e i g (TH). — *Schneider-Zollinger, Ernst*. Katzensteig. Geschichte des Gutes. Bischofszell, A. Salzmann-Schildknecht, 1953. — 48 S. Abb., Taf. [102]
- K e s t e n b e r g. — *Gloor, Georges*. Anfänge und Uebergänge der Schlossherrschaften am Kestenberg. (Lenzburger Njbl. 26, 1955, S. 76—85. Taf.) [103]
- K l i n g n a u. — *Welti, H. J.* Der Büttenträger von Klingnau und seine heraldischen Denkmünzen. (Schweizer Archiv f. Heraldik 68, 1954, S. 35—43. Fig., Taf.) [Enth. genealog. Angaben.] [104]
- K l o t e n. — *Tanner, H.* Aus dem Totenbuch von Kloten. Allerlei Streiflichter u. Schicksale. (Der Zürichbieter 1954, Nrn. 11—15.) [105]
- K ö l l i k e n. — *K[ull], E.* Gerbereien in Kölliken. (Euse Kalender 3, 1955, S. 68—69.) [Enth. familiengeschichtl. Hinweise.] [106]
- K r i e s s e r n. — *Schabinger, Karl Emil*. Der Reichshof Kriessern und die von Schowingen im Rheintal. Ein Beitrag zur Rechts- und Siedlungsgeschichte. Freiburg i. Br., Herder, 1954. — 155 S. Taf. [107]
- K ü s s n a c h t a m R i g i. — *Wyrsch, Franz*. 200 Jahre Meisterzunft Küssnacht am Rigi, 1754—1954. Festschrift zur Feier des 200jährigen Bestandes des Handwerker- und Gewerbevereins Küssnacht. Küssnacht, Handwerker- und Gewerbeverein, 1954. — 147 S. Abb. [108]
- L e n g n a u (AG). — *Guggenheim-Grünberg, Florence*. Die ältesten jüdischen Familien in Lengnau und Endingen. (In: Schweiz. Israelit. Gemeindebund. 1904—1954. Festschrift zum 50jähr. Bestehen. Zürich, 1954. S. 121—142.) [Auch als SA. — 23 S. Taf.] [Enth. Notizen über die Fam. Bigard, Pickart; Bollag, Pollag; Braunschweig; Dreyfus; Gedeon; Guggenheim; Moos; Wyler Weil.] [109]

- Lignerolle. — *Dubuis, Olivier*. Lignerolle au moyen âge. (Rev. hist. vaud. 62, 1954, p. 113—139.) [Contient e. a. des notes généalog. sur les seigneurs de Lignerolle, Champion et la fam. de Galléra.] [110]
- Limmattal. — *Heid, Karl*. Rund um den Hasenberg. (Limmattaler Heimat-Jb. 1, 1954, S. 35—45. Abb.) [Enth. genealog. Hinweise.] [111]
- Lucelle. — *Membrez, A[lbert]*. Saint Bernard et l'abbaye de Lucelle. Porrentruy, Soc. La Bonne Presse, 1953. — 40 p. ill. [Contient des indications biogr.] [112]
- Lütisburg. — 150 Jahre Politische Gemeinde Lütisburg. (Toggenburger Chronik. Aug. 1953/Febr. 1954, S. 1—24. Portr.) [Enth. ein Bürgerverzeichnis u. biogr. Angaben.] [113]
- Luzern (Kt.). — *Portmann, Hans*. Die Veste Kapfenberg und ihre Besitzer. (Bll. f. Heimatkunde aus d. Entlebuch 27, 1954, S. 75—80.) [Enth. genealog. Hinweise bes. über die Herren v. Kapfenberg u. die Freiherren v. Wolhusen.] [114]
- — *Schacher, Joseph*. Zur Zeit der Reformation ins Luzernbiet eingewandert? (Geschichtsfreund 107, 1954, S. 173—205.) [115]
- — *Wocher-Wey, Jos[eph]*. Trauungen aus dem Gebiete des Kantons Luzern am Grabe des heiligen Landesvaters Bruder Klaus in der Pfarrkirche zu Sachseln. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 41—70.) [116]
- Luzern (Stadt). — *Herzog, F[rantz] A[lfred]*. Anfänge und Schicksale des Benediktinerklosters von St. Leodegar im Hof zu Luzern. Die Aebte und Pröpste 750—1450. [Luzern, Selbstverlag d. Verf., 1954.] — 86 S. Abb. [117]
- — 155 Jahre Buchdruckerei Keller & Co. AG., Luzern. Luzern 1953. — 103 S. Taf. [Enth. genealog. Angaben, bes. über die Patriziergeschlechter Balthasar u. Meyer v. Schauensee.] [118]
- — Siehe auch Nr. 80.
- Malcantone. — *Trainoni, C.F.; Cavallini-Comisetti, Maria*. Gli uomini che hanno onorato i villaggi del Malcantone: Astano-Bedigiora-Caslano-Monteggio. (Almanacco Malcantonese 1955, p. 3—15. ritr.) [119]
- Marbach (SG). — *Robner, Jos[ef]*. Wappen von Marbach. (Rheintaler Almanach 1955, S. 37—40. Taf.) [Enth. die Wappen der Fam. Benz, Ender, Forter, Graf, Gruber, Halter, Kobelt, Mafle, Schmitter, Schick u. Wälter.] [120]
- Monteggio. — Vedi n° 119.
- Montilier. — Voir n° 78.
- Morges. — *Küpfer, Emile*. Morges au temps de la République Helvétique. (Rev. hist. vaud. 62, 1954, p. 140—163, 193—211.) [Paru aussi en tirage à part.] [Contient des indications biogr.] [121]
- Münstertal. — Siehe Nr. 89.
- Neuchâtel (Ct.). — *Montmollin, Guillaume de*. La Borcarderie et son histoire. (Musée neuch. 41, 1954, p. 3—17. pl.) [Notes sur les familles propriétaires du château de la B' et en particulier sur la fam. de Montmollin.] [122]

- Neunkirch. — *Frauenfelder, Reinhard*. Die Epitaphien der Bergkirche zu Neunkirch, [1642—1745]. (Schaffh. Beitr. z. vaterländ. Gesch. 31, 1954, S. 144—155. Taf.) [123]
- Oberland (Berner). — *Kreis, Hans*. Die Lötscher im Berner Oberland. (Schweiz. Zschr. f. Gesch. 4, 1954, S. 510—536.) [Enth. biogr. Angaben.] [124]
- Obwalden. — *Kiefer, Fr.* Die Obwaldner Auswanderung nach Brasilien vor 100 Jahren. (Nidwaldner Kal. 96, 1955, S. 85—88. Ill.) [125]
- — *Kurz, Ernst*. Bei den Brasilien-Obwaldnern. (Obwaldner Volksfreund 1952, Nr. 23 ff.) [126]
- Onex. — *Bertrand, Pierre*. Les souvenirs qui s'attachent à la maison acquise par la paroisse protestante d'Onex. (Tribune de Genève 76, 1954, n° 118. ill.) [Notice sur la fam. Joly.] [127]
- Orbe. — *Poget, S[amuel]-W[althier]*. Les écoles et le Collège d'Orbe. Etude hist. d'après les archives locales. Préf. de Louis Junod et Camille Dudan. Lausanne, F. Rouge, 1954. — 296 p. (Bibl. hist. vaudoise, 16.) [Contient des indications biogr., liste et index de noms de personnes de 1421 à 1950.] [128]
- Ossingen. — *Oertli, Ernst, [sen.]*. Die Gemeinde Ossingen. Einige Urkunden und geschichtl. Bilder. Dazu: Ossingen 1950 in der Statistik. [Zürich, Selbstverl. des Verf.,] 1953. — 125 Bl. Abb. [129]
- Palézieux. — *Lacher, Walter*. Les curés de Palézieux. (Rev. hist. vaud. 62, 1954, p. 30—38.) [130]
- Porrentruy. — *Membrez, A[lbert]*. Les cimetières de Porrentruy. Notice historique et juridique. St-Maurice, Impr. St-Augustin, 1952. — 111 p. ill. [Contient des indications généalog.] [131]
- — *Membrez, A[lbert]*. L'Hôtel-Dieu de Porrentruy. Porrentruy, «Le Jura», 1952. — 71 p. ill., portr. [Contient des notices biogr.] [132]
- Poschiavo (Valle). — *Aureggi, Olimpia*. Per una storia giuridica della avvocazia e della gastaldia di Poschiavo 2—5. (Quaderni grigionital. 23, 1953/54, p. 10—17, 88—95, 180—191, 263—272.) [Contiene:] Le genti d'Amazia [= v. Matsch] che esercitarono pubbliche funzioni in P'. [133]
- Pratteln. — *Zeugin, E[rnst]*. Pratteln. Beiträge zur Kulturgeschichte eines Bauerndorfes, 1525—1900. [Liestal,] Selbstverlag [d. Verf.], 1954. — 214 S. Abb., 1 Beil. (Prattler Heimatschriften 3.) [134]
- Rebstein. — *Gruber, Eugen*. Das Rebsteiner Sondergericht. (Rheintaler Almanach 1955, S. 17—32.) [Enth. genealog. Angaben u. a. auch über die Herren v. Hardegg.] [135]
- — *Rohner, Jos[ef]*. Wappen von Rebstein. (Rheintaler Almanach 1955, S. 33—36. Taf.) [Enth. die Wappen der Fam. Federer, Graf, Gruber, Halter, Jann, Keel, Maflì, Rohner, Steinlin u. Sutter.] [136]
- Regensberg. — *Hedinger, Heinrich*. Geschichte des Städtchens Regensberg. 2.,

- stark veränderte Aufl. Zürich, Buchdr. a. d. Sihl AG., 1951. — VIII, 300, 24 S. Abb. [Enth. Bürgerwappen, ein Geschlechterverzeichnis u. Stammlinien.] [137]
- R e n a n (BE). — *Berthoud, Marc*. Renan et son temple. (Actes de la Soc. jurass. d'émulation 57, 1953, p. 263—277.) [138]
- R i c k e n b a c h b. Wil. — *H[ohlenstein], W[altherr] ab.* Rickenbacher Pfarrchronik. (Heimatchronik f. Wil, H. 19, 1950.) [Enth. die Reihenfolge der Pfarrer seit 1643.] [139]
- R o g g w i l (TG). — *Widmer, Ernst*. 1100 Jahre Roggwil, 854—1954. Ein heimatkundlich-histor. Streifzug durch 11 Jahrhunderte der Gemeinde Roggwil/Thurgau. Frauenfeld, Huber, 1954. — 96 S. Abb. [140]
- R o r s c h a c h (Amt). — Siehe Nr. 144.
- R o t e n f l u h. — *Michel, Hans*. Von den Freiherren, die auf Rotenfluoh sassen und ihrer jahrhundertlang verschollenen Burg. (Das Hardermannli 53, 1954, Nr. 8.9. Abb.) [141]
- R o v e r e d o (GR). — *Zendralli, A[rnoldo] M[arcelliano]*. La scuola latina de Gabrieli a Roveredo dal 1759 al 1771. La fondazione del Collegio di San Giulio nel 1855. (Quaderni grigionital. 23, 1953/54, p. 295—299.) [Contiene il catalogo degli scolari.] [142]
- R u d o l f i n g e n. — *Schreiber, Alfred*. Rudolfingen im zürcherischen Weinland. Urkundl. Darstellung einer geistlichen Grund- und Gerichtsherrschaft, als Beitrag zur alemannischen Orts- und Rechtsgeschichte. Zürich, Schulthess, 1954. — XVI, 135 S. Taf. [143]
- S a n k t G a l l e n (Land). — *Staerke, Paul*. Der Anteil der Fürstabtei St. Gallen an den Mailänderkriegen, mit bes. Berücks. des Rorschacheramtes. (Rorschacher Njbl. 45, 1955, S. 5—20. Ill.) [Enth. biogr. Angaben u. Namenlisten.] [144]
- — Urkundenbuch der südlichen Teile des Kantons St. Gallen: Gaster, Sargans, Werdenberg. Hrg. vom Staats- u. Stiftsarchiv St. Gallen. Bearb. von F[rantz] Perret. Bd. 1, Lfg. 1—5: Jh. 2/3—Jahr 1251. St. Gallen, Staats- u. Stiftsarchiv, 1951—54. — S. 1—320. [Enth. biogr. Angaben.] [145]
- S a r g a n s. — Siehe Nr. 145.
- S a r g a n s e r l a n d. — *Good, Franz Anton*. Die inneren Beziehungen zwischen dem Sarganserland und der Eidgenossenschaft vor 1798. (Sarganserland 2, 1954, S. 6—7, 14—15, 23.) [Enth. familiengeschichtl. Angaben.] [146]
- — *Good, Franz Anton*. Die Sarganserländer Kapuziner. (Sarganserland 2, 1954, S. 43—46.) [Enth. ein Verzeichnis.] [147]
- — *Good, Franz Anton*. Die sarganserländischen Wappenscheiben. Forts. (Sarganserland 2, 1954, S. 7—8, 15—16, 24, 55—56. Abb.) [148]
- S c h l a t t - H a s l e n (Bezirk). — Siehe Nr. 46.
- S e f t i g e n. — Familienwappen aus dem alten Landgericht Seftigen: Baumgart, Hofmann, Indermühle, Joder, Keussen, Münger, Rohrbach, Schröter u. Trachsel. (Alpenhorn 97, 1954, S. 35. Wappentafel.) [149]

- Sempach. — *Boesch, Gottfried*. Sempacher im ältesten Gästebuch der Schlachtkapelle. (Sempacher Ztg. 1952, Nr. 27.) [150]
- Sion. — *Wolff, Albert de*. Plaques de sautier aux armes de la ville de Sion. (Annales valais. 29, 1954, p. 1—8. pl.) [Contient e. a. une notice sur les orfèvres de la fam. Reyss ou Ryss, de Bâle.] [151]
- Solothurn (Kt.). — *Lindau, Joh[ann] Karl*. Inventare und Teilungen [in den Solothurner Amteien] — eine Fundgrube für den Genealogen. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 70—74.) [152]
- Solothurn (Stadt). — *Tatarinoff, A[dele]*. Das Greibengut [u.] das Stadthaus des Seraphischen Liebeswerkes Solothurn. (St. Ursen-Glocken 1954, Nrn. 9, 10. Abb.) [Enth. familiengeschichtl. Angaben.] [153]
- Spiringen. — *Herger, Alois*. Geschichte der Pfarrei Spiringen und ihrer St. Michaelskirchen der Filiale Urnerboden sowie der Kapellen im Getschwiler und zu Witterschwanden. 2. Aufl. Spiringen, Pfarramt, 1954. — 132 S. Ill. [Darin S. 44—48: Die Geschlechter in Spiringen.] [154]
- Suisse romande. — Voir nos 3, 11.
- Tablat. — Tablater Buch. Mitarb.: Albert Egger, Alfred Egger, Paul Staerkle u. Josef Müller. Zeichn.: Josef Tannheimer. Tablat/St. Gallen, Verl. d. Ortsgemeinde, 1954. — 128 S. ill., 12 Taf., 1 Beil. [Darin] S. 88—121: Die Bürger der Ortsgemeinde Tablat. — S. 122—123: Die Wappen der ältesten Tablater Geschlechter. [155]
- Tarasp. — *Wieser, Constant*. Etude généalogique de 28 cas de maladies mentales et d'oligophrénies provenant du même village du Sud-Est des Grisons. (Journ. de génétique humaine 3, 1954, p. 203—209. tabl.) [156]
- Thurgau. — Thurgausches Urkundenbuch. Hrg. auf Beschluss u. Veranlassung des Thurg. Hist. Vereins. Bearb. von Ernst Leisi. Bd. 7, H. 1—4: Jahr 1375—1390. Frauenfeld, Huber, 1951—54. — S. 1—768. [Enth. biogr. Angaben.] [157]
- Ticino. — *Grandjean, B. L.* Quelques éclaircissements sur des stucateurs tessinois en Danemark au 18^e siècle. Suppl. à un dictionnaire des artistes suisses. (Rev. suisse d'art et d'archéol. 15, 1954/55, p. 99—102. pl.) [158]
- Toggenburg. — *Boesch, Paul*. Toggenburger Scheiben. 9. Nachtr. (Toggenburgerbll. f. Heimatkunde 17, 1954, S. 1—10. Abb.) [159]
- — *Boesch, Paul*. Die Wappen toggenburgischer Geschlechter. Wappenzeichn. von Richard Wagner. Lfg. 3. (Toggenburger Heimat-Jb. 14, 1954, S. 97—106. Fig.) [160]
- — *H[oblenstein], W[alther] ab.* Chronik des Schlosses Schwarzenbach. (Chronik f. Wil, H. 20, 1951.) [Enth. genealog. Angaben.] [161]
- — *Edelmann, Albert*. Die Toggenburger Hausorgeln. (Toggenburger Heimat-Jb. 14, 1954, S. 107—111. Abb.) [Enth. biogr. Angaben.] [162]
- — *Edelmann, Heinrich*. Toggenburgische Kopialbücher im Stiftsarchiv St. Gallen. (Toggenburgerbll. f. Heimatkunde 17, 1954, S. 10—11.) [163]

- — *Ostertag-Walser, Eugen*. Toggenburger Konventualen in der Benediktiner-Abtei zu Einsiedeln. (Toggenburger Heimat-Jb. 14, 1954, S. 121—128. Abb.) [164]
- — *Schönenberger, Karl*. Der Soldatenkönig sucht lange Kerls im Toggenburg oder preussische Soldatenwerbung in der alten Abtei St. Gallen. (Toggenburger Heimat-Jb. 14, 1954, S. 86—96. Portr.) [Auch als SA. — 12 S.] [Enth. genealog. Angaben.] [165]
- — Siehe auch Nrn. 79, 113.
- Trub. — *Lerber, Theodor v.* Truber Stammhöfe. F. 4: Altgismoos. (Alpenhorn 97, 1954, S. 208—209.) [166]
- Tschlin / Schleins. — Siehe Nr. 89.
- Uri. — *Haas, Hieronymus*. Urner Exlibris. (Borromäer Stimmen 33, 1953/54, S. 65—72. Taf.) [Enth. genealog. Angaben.] [167]
- Valais. — Die Chronik des Johann Jakob v. Riedmatten. Forts. [1716—1718.] Uebers. u. geordnet von H[ans] A[nton] v. Roten. (Walliser Jb. 24, 1955, S. 42—55. Portr.) [Enth. auch familiengeschichtl. Angaben.] [168]
- — *Courten, Eugène de*. Au service de la France. Un épisode de la «Guerre en dentelles»: Le régiment valaisan à la bataille de Fontenoy, le 11 mai 1745. (Annales valais. 29, 1954, p. 41—78. ill.) [Contient 2 listes de noms.] [169]
- — *Tscherrig, Emil*. Bartholomäus Supersaxo, 1638—1640 und Adrian III. v. Riedmatten, 1640—1646. Reformtätigkeit des Nuntius Farnese. (Bll. aus d. Walliser Gesch., Bd. 12, Jg. 1, 1954, S. XI—XVI, 1—80. Portr.) [Enth. biogr. Hinweise u. Stammbäume der Fam. Supersaxo u. v. Riedmatten.] [170]
- Val-de-Travers. — Le Courrier du Val-de-Travers et l'imprimerie Montandon, à Fleurier, célèbrent leur 100^e anniversaire, 1854—1954. N^o spécial du Courrier, 16 déc. 1954. Fleurier 1954. — 72 p. ill., 1 annexe: 12 pl. [171]
- Villarvolard (FR). — *Fontaine, Clément*. Villarvolard. (Le vieux Chalet. Suppl. du «Fribourgeois», nos 5—11, 1954/55. ill.) [Contient des indications généalog., sur la fam. Repond en particulier.] [172]
- Wädenswil. — *Debrunner, W[erner]*. Die genealogischen Quellen der alten Herrschaft Wädenswil. (Zürcher Chronik N. F. 1954, S. 101—103.) [173]
- Wagenburg bei Oberembrach. — *Zehnder, Ernst*. Die Wagenburg bei Oberembrach. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 29. Mai 1954.) [Enth. genealog. Angaben bes. über die Herren v. Waggenberg.] [174]
- Wartensee. — *Gantenbein, Willi*. Schloss Wartensee. (Monats-Chronik, Beil. z. Ostschweiz. Tagbl. 1954, S. 116—119. Abb.) [Enth. genealog. Angaben, bes. über die Herren v. Wartensee u. Blarer v. Wartensee.] [175]
- Weinfeld. — *Boesch, Paul*. Die ehemalige Glasgemäldesammlung Haffter in Weinfeld. (Weinfelder Heimatbll. 1954, Nr. 69.) [Enth. genealog. Angaben.] [176]

- — *Brüllmann, Fritz*. Das älteste Weinfelder Ratsbuch [für die Jahre 1518—1652]. Bürgerarchiv Weinfelden B II 1. Forts. 8. 9: 1599—1602. (Weinfelder Heimatbl. 1954, Nr. 70. 71.) [Enth. biogr. Angaben.] [177]
- — [*Brüllmann, Fritz*]. Weinfelden baut eine neue Kirche, 1726. (Weinfelder Heimatbl. 1954, Nr. 72. Ill.) [Enth. biogr. Angaben bes. über die Fam. Nötzli.] [178]
- Werdenberg. — Siehe Nr. 145.
- Wil (SG). — Quellen zur Geschichte der Stadtgemeinde Wil. Wiler Notizen im Klingenberger Zeitbuch. Forts. (Heimatchronik f. Wil, H. 17, 1950 — 20, 1951.) [Enth. genealog. Hinweise.] [179]
- — Quellen zur Geschichte der Stadtgemeinde Wil. Altes Jahrzeitbuch der Pfarrkirche zu Wil. [Uebers.:] Walther ab Hohlenstein. [1—4.] (Heimatchronik f. Wil, H. 22, 1951; 23, 24, 1952; 28, 1954.) [180]
- — *Staerke, Paul*. Wil und die Universitäts-Studenten des Mittelalters. (Heimatchronik f. Wil, H. 25, 1953.) [Enth. Namenliste.] [181]
- Wilderswil. — *Grossniklaus, H.* Wilderswil — Geschlechter im Spiegel der letzten 600 Jahre. (Das Hardermannli 53, 1954, Nrn. 23. 24.) [182]
- Willisau. — *Meyer, W.* Freie und Unfreie im Amte Willisau. (Heimatkunde d. Wiggertales 15, 1954, S. 31—45.) [183]
- Winterthur. — *Kläui, Hans*. Die alten Winterthurer Geschlechter und ihre Wappen. (Neues Winterthurer Tagbl. 77, 1954, ab Nr. 37 [nur Samstagsausg.]) [184]
- Zürich (Kt.) — *Boesch, Paul*. Die Zürcherscheiben im Victoria und Albert Museum in London. (Zürcher Tb. 75, 1955, S. 68—85. Taf.) [Enth. biogr. Angaben.] [185]
- — [*Kläui, Hans*]. Von der Hirsmühle in Regensberg. (Zürcher Chronik N.F. 1954, S. 35—37.) [Enth. genealog. Angaben.] [186]
- Zürich (Stadt). — *Schneiter, Eugen*. Zürcher Zünfte und Geschlechter. (Neue Zürcher Ztg. 175, 1954, Nr. 993.) [187]
- — *Schreck, Max*. Vom ältesten Zürcher Bürgerbuch und vom Bürgerrecht im alten Zürich. (Zürcher Woche 6, 1954, Nr. 30. Faks.) [188]
- — *Schreck, Max*. Zürcher Familien. (Zürcher Woche 6, 1954, Nrn. 1—27. Wappen.) [Enth. Notizen über d. Fam. Morf, Reinacher, Müller «B», v. Moos, Meyer «Hirschen», Ammann «B», Brunner «C», Wisser, Vögeli «A», Nägeli «B», Keller «Steinbock», Engelhard, Arter, v. Schmid, Hegi, Tobler, Corrodi, Nägeli «C», Steiner «A», Grob, Koch, Köchlin, Römer, Krauer, Meyer «D».] [189]
- — Siehe auch Nr. 176.
- Zug (Kt.). — Urkundenbuch von Stadt und Amt Zug vom Eintritt in den Bund bis zum Ausgang des Mittelalters, 1352—1528. Im Auftr. d. Regierungsrates als Festgabe zur Zentenarfeier 1952 bearb. u. hrg. von einer Kommission des Zuger

- Vereins f. Heimatgeschichte. Lfg. 1—4, umfassend d. Jahre 1352—1431. Zug, Kantonsarchiv, [1952—54]. — S. 1—384. Enth. biogr. Angaben.] [190]
- — *Wymann, Eduard*. Zuger im Schweizerkolleg zu Mailand. (Zuger Nachr. 1952, Nr. 108.) [191]
- Zug (Stadt). — *Gruber, Eugen*. Die Jahrzeitbücher von S. Michael in Zug. Forts. (Geschichtsfreund 107, 1954, S. 137—172.) [192]
- — *Klausener, Georges*. Die Zuger Stadt-Kalender. (Zuger Njbl. 1955, S. 5—21. Abb.) [Enth. genealog. Angaben u. eine Liste von 81 Ratsherren.] [193]

III. Einzelne Geschlechter

- Adelsheim v. Ernest (ehemals v. Ernst aus Bern). — Ratsgeschlecht des Freistaates Bern. Ernst, seit 1783 v. Ernst; vermutl. aus Thun stammend; des Kleinen Rates 1688. Adelsrechtl. Nichtbeanstandung des Titels u. Namens «Frhr v. Adelsheim v. Ernst» durch den Ausschuss f. adelsrechtl. Fragen 25. 1. 1951 für Joachim v. Ernest, * 1918. (Genealog. Handbuch des Adels. Freiherrl. Häuser. B. Bd. 1. Glücksburg-Ostsee, C. A. Starke, 1954. — S. 1—3.) [194]
- Albertolli (di Bedano). — Un nuovo carteggio degli Albertolli. [Pubbl. da] Giuseppe Martinola. (Boll. stor. della Svizzera ital. 29, 1954, p. 63—77.) [195]
- Allemann (aus Kt. Solothurn). — *Feier, Otto*. Chronik und Denkschrift der Familie Allemann-Lüthi. Geschützt auf Ueberlieferungen, die von Leo Allemann stammen und von Nachforschungen, die von Walter Allemann beigebracht wurden. O. O. 1953. — Maschinenschr. [196]
- Amazia, d' (aus Graubünden). — Vedi n° 133.
- Amerbach (von Basel). — *Von der Mühl, Theodora*. Johann Amerbach und seine Vaterstadt. (Neue Schweizer Rdschau 22, 1954/55, S. 665—677.) [197]
- Amman (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Am Rhyn (von Luzern). — Siehe Nr. 80.
- Andermatt (von Baar). — *Hotz, Franz*. Andermatt von Baar. Ein Beitrag z. Familiengeschichte. (Heimatbuch Baar 3, 1954, S. 3—11. Stammtaf., Wappen.) [198]
- Anniviers, Seigneurs d'. — Voir n° 44.
- Arn (von Langnau im Emmental). — Siehe Nr. 74.
- Arter (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Audemars (de Le Chenit). — Voir n° 101.
- Auf der Maur (von Schwyz). — *Ineichen, Fritz*. Rechtsname des Geschlechtes Auf der Maur auf Silber. (Schwyzer Ztg. 1952, Nr. 88.) [199]
- Bachmann (von Näfels). — Bachmann-de Pacquement. Von H. R. S. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 23. Jan. 1954.) [200]

- Balthasar (von Luzern). — *Müller, Anton*. Um die Herkunft der Luzerner Patrizierfamilie Balthasar. Die Frage der Einwanderungen aus dem Maggiatal im 16. Jh. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 35—38.) [201]
- — Siehe auch Nr. 118.
- Baroffio (di Mendrisio). — Ancora del pittore Antonio Baroffio, [† 1820. Documenti.] (Boll. stor. della Svizzera ital. 29, 1954, p. 121.) [202]
- Baumgart (aus dem Amt Seftigen). — Siehe Nr. 149.
- Benz (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Berger (von Pfäffikon SZ). — Siehe Nr. 91.
- Bernegg, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Zur Geschichte der Herren v. Bernegg. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 17. Juli 1954.) [203]
- Bifrun (von Samedan). — *Kinser, Adolf*. Einiges über die Familien Bifrun von Samedan. (Bündner Monatsbl. 1954, S. 177—190. Stammtaf.) [204]
- Bigard (von Endingen). — Siehe Nr. 109.
- Blarer v. Wartensee, Herren. — Siehe Nr. 175.
- Bösch (von Nesslau). — Siehe Nr. 206.
- Bogueret (de Genève). — Voir n° 86.
- Bollag (von Endingen). — Siehe Nr. 109.
- Bollinger (von Beringen). — Jakob Bollinger. Lebensbild eines Beringers [1844—1920]. Von H. B. (Randenschau 4, 1954, Nr. 47/48. Portr.) [205]
- Bolt (von Lichtensteig u. Nesslau). — *Wickli-Steinegger, Jakob*. Ahnentafel von Pfarrer und Jugendschriftsteller Niklaus Bolt, 1864—1947. (Toggenburger Heimat-Jb. 14, 1954, S. 49—69. Taf., Portr. u. Karte.) [Enth. u. a. Notizen über d. Fam. Lieberherr von Krummenau, Rüdlinger von «Ennetbühl», Nüssli von «Ennetbühl», Bösch von Nesslau, Tschumper von Nesslau, Feurer von Nesslau.] [206]
- Bourillon (district de Cossonay). — Voir n° 71.
- Braissant (de Chevilly et de Mex). — Voir n° 71.
- Braunschweig (von Lengnau AG). — Siehe Nr. 109.
- Bretigny, de (de L'Isle). — Voir n° 71.
- Briat (de Delémont). — *Mayer, Beda*. Die Familie Reinhardt Briat von Delsberg. (Helvetia Franciscana 6, H. 3, Okt. 1953, S. 65—77.) [207]
- Brühlmann (von Hemmerswil). — *Klauser-Brühlmann, Ida*. Unsere Jugend im Ebnater Pfarrhaus. Geschildert von der Schwester des Malers Hans Brühlmann. (Thurgauer Jb. 30, 1955, S. 14—17. Abb.) [208]
- Brunner (von Zollikon). — *Zwicky, Johann Paul*. Ahnentafel Geschwister Brunner, * 1942—1947. Abschnitt Brunner; Abschnitt Glättli; Abschnitt Tobler; Abschnitt Weber; Abschnitt Matter; Abschnitt Suter; Abschnitt Rutishauser; Abschnitt Häny; Nachfahrenliste. (Archiv f. schweiz. Familienkunde, Bd. 3, Lfg. 6, 1953, S. 219—228.) [209]

- Brunner (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Bürchler (von Zürich u. Zollikon). — *Zwicky J[ohann] P[aul]*. Ahnentafel Geschwister Bürchler, * 1936—1946. (Archiv f. schweiz. Familienkunde, Bd. 3, Lfg. 6, 1953, S. 229—233.) [210]
- Burckhardt (von Basel). — *Burckhardt-Sarasin, Carl*. Johann Lukas Burckhardt, Grosskaufmann in Moskau, 1773—1836. (Basler Jb. 1955, S. 136—162.) [211]
- Burger (in Burgdorf). — Siehe Nr. 74.
- Buscarlet (de Genève). — *Burscarlet, Daniel*. De Millau à Genève. Une famille du Refuge: Les Buscarlet. Neuchâtel, Delachaux & Niestlé, 1953. — 46 p. [212]
- Camenzind (von Gersau). — Siehe Nr. 13.
- Caprez, de (von Truns). — Siehe Nr. 90.
- Castelli (di Como). — *Orsini, Giustino Renato*. La stirpe comense dei Castelli. Castelli di Menaggio, d'Argenio, di Bellagio e di San Nazaro. (Periodico della Soc. storica Comense, Como, 38, 1954, p. 83—107.) [213]
- Castelmur, Herren v. — *Vassalli, V.* Der angebliche Verkauf der Burg Castelmur vom 1. Januar 1285. (Bündner Monatsbl. 1954, S. 350—352.) [214]
- Champion, Nobles de. — Voir n° 110.
- Chanson (de Moiry). — Voir n° 71.
- Chappuis (de Cuarnens). — Voir n° 71.
- Clerici (in Mendrisio). — Il Capitano G[ian] B[attista] Clerici. [Documento dell'Archivio cantonale, Bellinzona: Fondo notarile, 2596.] (Boll. stor. della Svizzera ital. 29, 1954, p. 120.) [215]
- Conrad (von Davos). — *Conrad-Brunner, Hans*. Die Glariser Conrad. 2., erw. Aufl. Lavin, [Selbstverl. d. Verf.,] 1954. — 44 S. Taf. [216]
- Constantin (de Genève). — Voir n° 18.
- Corrodi (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Courvoisier (de Mont-la-Ville et de Romainmôtier). — Voir n° 71.
- Courvoisier (de Neuchâtel). — Voir n° 18.
- Cugny, Cugni (de Ferreyres et de La Sarraz). — Voir n° 71.
- Dajoz (de Cuarnens). — Voir n° 71.
- Domont (de La Chaux-de-Fonds et Montilier). — Voir n° 78.
- Dreyfus(s) (von Lengnau AG u. Endingen). — Siehe Nr. 109.
- DuBois (de Le Locle). — Voir n° 18.
- Dufour (de Genève). — *Bridel, Monique*. Catalogue raisonné de la correspondance familiale du Général Dufour. Travail diplôme Ecole bibl. Genève. (Genève, Impr. de la Tribune de G', 1953. — 88 p. pl.) [217]
- — *Stark, T[adeusz]*. La famille du général Dufour et les Polonais. D'après des documents inéd. (Almanach du vieux Genève 30, 1955, p. 51—61. portr.) [Paru aussi en tirage à part. — 11 p.] [218]

- Durrer (von Dallenwil). — *Zwicky, J[ohann] P[aul]*; *Niederberger, Ferdinand*. Ahnentafel des Kunsthistorikers Dr. Robert Durrer, 1867—1934. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 3, Lfg. 6, 1953, S. 245—246.) [219]
- Duval (de Genève). — *Martin, Jean*. La famille Duval. [Cartigny/Genève, chez l'auteur,] 1954. — 91 p. [220]
- Dysli, Düssli (in Burgdorf). — Siehe Nr. 74.
- Egli (von Zürich). — *Zimmermann, Walther*. Die Ahnen des Marburger Professors Raphael Eglin, eine Karolinger-Abstammung. (Hessische Familienkunde, Frankfurt a. M., Bd. 3, 1954, S. 74—79, 171—178.) [221]
- Ender (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Engelhard (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Eptingen, Herren v. — Siehe Nr. 100.
- Ernest, v. (von Bern). — Siehe Nr. 194.
- Erni (von Trin). — *Erni, Hans*. Der Familienname Erni, Trin. Seine Herkunft und Ausbreitung. Chur, [Selbstverl. d. Verf.]. Druck F. Leuenberger, 1950. — 30 S. Stammtaf. [222]
- Ernst, v. (von Bern). — Siehe Nr. 194.
- Estienne, Etienne (de Genève). — *Armstrong, Elizabeth*. Robert Estienne, royal printer. An historical study of the elder Stephanus. Cambridge, University pr., 1954. — XXII, 310 p. ill., pl. [223]
- — *Mobbs, Henry*. A l'enseigne de l'olivier, ou Histoire d'une famille d'imprimeurs, les Estienne. Genève, Ed. de l'Eglise nat. protestante, 1954. — 32 p. [224]
- Fäsch (von Basel). — *Trollux, Eugène*. Un oncle de Napoléon 1^{er}, originaire de Bâle. [Le cardinal Joseph Fesch, 1763—1839.] (Tribune de Genève 76, 1954, n^o 20.) [225]
- Falcini (von Luzern). — Siehe Nr. 13.
- Federer (von Berneck). — *Ruef, Alfred*. Heinrich Federer und der Brienzersee. (Jb. v. Thuner- u. Brienzersee 1954, S. 52—71.) [Enth. familiengeschichtl. Angaben.] [226]
- Federer (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Felber (von Egolzwil). — *Lengweiler, Hans*. Stammtafel der Familie Felber von Egolzwil. Nach Forschungen von Albert Felber zsgest. u. gezeichnet. Luzern, [Selbstverl. d. Verf.], 1954. — 1 Taf. m. Wappen. [227]
- Fesch (von Basel). — Siehe Nr. 225.
- Feurer (von Nesslerau). — Siehe Nr. 206.
- Flaach, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Die Herren v. Flaach. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 18. Sept. 1954.) [228]
- Forster (von Oberuzwil). — *Näf, Adolph*. Blätter zur Industriegeschichte von

- Oberuzwil. Johann Conrad Forster, 1791—1862. (Toggenburger Heimat-Jb. 14, 1954, S. 112—120. Portr.) [229]
- Forster (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Fridöri (von Pfäffikon). — *Kläui, H[ans]*. Ein spätmittelalterlicher Kirchherr als Stammvater der Fridöri von Pfäffikon. (Zürcher Chronik N.F. 1954, S. 79—82.) [230]
- Füglistaller (aus dem Aargau). — *Stöckli, Alban*. Von Füglistall und Füglistallern. (Freiämter-Kal. 45, 1955, S. 57—61. Ill.) [231]
- Gaist (de Chamoson). — *Gaist, Paul*. Notice sur la famille Gaist de Chamoson. St-Maurice, Impr. St-Augustin, 1953. — 24 p. [232]
- Galléra, de † (des Clées, La Sarraz et Ferreyres, Lignerolle). — Voir n° 110.
- Gay du Borgeal (d'Orsières et de Martigny). — *Dupont Lachenal, Léon*. La famille Gay du Borgeal d'Orsière et de Martigny. Notice par Hilaire Gay. (Annales valais. 29, 1954, p. 9—36. tabl. généal., portr.) [233]
- Gedeon (von Lengnau AG). — Siehe Nr. 109.
- Genoud dit Pierrin (de Bourg-St-Pierre). — *Moret, Louis*. Service postal au Grand-St-Bernard, 3 générations de messagers. (Rev. des PTT 5, 1954, p. 170—171. ill.) [234]
- Gibelin (von Solothurn). — *Sigrist, Hans*. Das Geschlecht der Gibelin. Aus der Geschichte der Gibelinmühle in Solothurn, die aus dem 14. Jh. stammt. (Soloth. Ztg. 1953, Nr. 112.) [235]
- Gilardi (di Montagnola). — *Ebret, Joseph*. Domenico Gilardi di Montagnola. Ein Wiedererbauer Moskaus nach dem Brande von 1812. (Zschr. f. schweiz. Archäol. u. Kunstgesch. 15, 1954/55, S. 33—54. Taf.) [236]
- Glättli (von Bonstetten). — Siehe Nr. 209.
- Graf (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Graf (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Grans (von Solothurn). — *Sigrist, Hans*. Die Grans von Solothurn. (Jb. f. soloth. Gesch. 27, 1954, S. 107—136. Siegeltaf., Stammtaf.) [237]
- Greith (von Rapperswil SG). — *Disch, Alfred*. Jugendzeit und Lehrjahre des Rüttiliedkomponisten Franz Josef Greith. (Eidg. Sängerb. 18, 1954, S. 2—4, 13—14, 26—28, 39—41.) [Enth. familiengeschichtl. Angaben.] [238]
- Grellet (de Boudry, Valangin et Neuchâtel). — *Pettavel, Jean*. La famille Grellet. [Résumé d'un exposé de Jacques Petitpierre.] (Généalogiste suisse 21, 1954, p. 17—19.) [239]
- Grob (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Gruber (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Gruber (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Gübelin (von Luzern). — The house of Gübelin, 1854—1954. Lucerne 1954. — 17 p. ill., pl. [240]

- Guggenbühl (von Rapperswil SG). — *Domeisen, Siegfried*. Heimkehr einer Rapperswiler Bürger-Scheibe. [Die Guggenbühl-Scheibe, vom J. 1631.] (Heimatkunde v. Linthgebiet 1953, S. 1—5. Abb.) [241]
- Guggenheim (von Lengnau AG u. Endingen). — Siehe Nr. 109.
- Guyaz (de Cuarnens). — Voir n° 71.
- Gysi (von Aarau). — *Erismann, Paul*. Alfred Gysi, ein weltbekannter Aarauer. — Wie es so kam. Von A' G'. (Aarauer Njbl. 29, 1955, S. 19—32. Portr.) [242]
- Häny (von Kölliken). — Siehe Nr. 209.
- Haffter (von Weinfelden). — Siehe Nr. 176.
- Hagenbuch, Freiherren v. — *Zehnder, Ernst*. Zur Geschichte der Freiherren v. Hagenbuch. (Neues Winterthurer Tagbl. 1954, Nr. 4.) [243]
- Haller, v. (von Bern). — *Haller, Karl Ludwig v.* Die Résumés der Tagebücher des «Restaurators» K' L' v. Haller. Hrg. von Ewald Reinhard. (Jb. f. soloth. Gesch. 27, 1954, S. 137—167.) [244]
- Hallwil, Herren v. — Siehe Nr. 94.
- Halter (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Halter (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Hardegg, Herren v. — Siehe Nr. 135.
- Hegi (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Helbing (von Basel). — Siehe Nr. 54.
- Henggart, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Die Herren v. Henggart. (Neues Winterthurer Tagbl. 1954, Nr. 73.) [245]
- Herten, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Die Herren v. Herten. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 16. Jan. 1954.) [246]
- Hess (von Wyssachen). — Siehe Nr. 74.
- Himely (de Court, La Neuveville). — Voir n° 257.
- Hirs (von Regensberg u. Dielsdorf). — *Kläui, Hans*. Die Hirs von Regensberg und Dielsdorf. (Zürcher Chronik N.F. 1954, S. 44—45. Wappen.) [247]
- — Siehe auch Nr. 186.
- Hofmann (von Riggisberg). — Siehe Nr. 149.
- Holbein (in Basel). — *Schilling, Edmund*. Zeichnungen der Künstlerfamilie Holbein. Einführung und Auswahl. Abb. nach Zeichn. Hans Holbeins d. Ae. u. seiner Söhne Ambrosius Holbein und Hans Holbein d. J. Neue, umgearb. Aufl. Basel, Holbein-Verl., 1954. — Text: 30 S. 1 Taf.; Abb.: 56 S. (Holbein-Bücher.) [248]
- — *Schilling, Edmund*. Les dessins de la famille Holbein. Introduction et choix d'illustrations. Ill. d'après les dessins de Hans Holbein le Vieux et de ses fils Ambrosius Holbein et Hans Holbein le Jeune. [Trad. de l'allemand.] Ed. nouv. et rev. Paris, Braun & Cie, [1954]. — Texte: 28 p.; ill.: 56 p. (Coll. Holbein.) [249]

- Indermühle (von Amsoldingen). — Siehe Nr. 149.
- Jann (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Jenatsch (von Samaden). — *Ferdmann, Jules*. Jenatsch-Häuser in Davos. — Jörg Jenatsch und das «Schlössli» auf der Oberwies in Davos. (Davoser Rev. 29, 1953/54, S. 138—141, 175—178. Abb.) [Enth. genealog. Angaben.] [250]
- Joder (von Muri bei Bern). — Siehe Nr. 149.
- Joly (d'Onex). — Voir n° 127.
- Kapfenberg, Herren v. — Siehe Nr. 114.
- Keel (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Keller (von Luzern). — Siehe Nr. 118.
- Keller (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Kempf (von Kestenholz). — *Fischer, Eduard*. Einschlag von Matten im Niederbuchsitter Zelgli für Urs und Gabriel Kempf von Kestenholz, 1757. (Oltner Geschichtsbll. 8, 1954, Nr. 5.) [251]
- Keusen, Keussen (von Riggisberg). — Siehe Nr. 149.
- Kobelt (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Koch (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Köchlin (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Könlein (von Uznach). — *Grüniger, J.* Der Könlein-Park in Uznach. (Heimatkunde aus d. Linthgebiet, 1953, S. 43—46. Abb.) [252]
- Kolin (von Zug). — Siehe Nr. 13.
- Krauer (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Küttel (von Gersau). — Siehe Nr. 13.
- Kully (von Olten). — 100 Jahre Spenglerei Kully, seit 1951 A. Kully AG., Glasdachwerke Olten. (Oltner Njbll. 1955, S. 57—63. Taf.) [253]
- Lack (von Kappel). — *Kocher, A'mbrosj.* Kampf um einen Heimatschein [im Jahre 1820]. (Oltner Geschichtsbll. 8, 1954, Nr. 4.) [254]
- Langenhard, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Zur Geschichte der Herren v. Langenhard. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 30. Jan. 1954.) [255]
- Largiadèr (von Santa Maria im Münstertal). — *Largiadèr, Anton*. Dr. Anton Philipp Largiadèr, Seminardirektor in Chur von 1861 bis 1869. (Münster Monatsbl. 1954, S. 313—320. Portr.) [256]
- Latour, de (von Breil/Brigels). — Siehe Nr. 90.
- Leschot (de Valangin). — *Aeschlimann, Willy*. Les familles Leschot, Himely et le dauphin Louis XVII en Suisse. (Almanach du vieux Genève 30, 1955, p. 17—32. ill.) [257]
- Lichtenhahn (von Basel). — Siehe Nr. 54.
- Lieberherr (von Krummenau). — Siehe Nr. 206.

- Liebinger (von Basel). — *Staehelin, W[ilhelm] R[ichard]*. Der Basler Domprobst Peter Liebinger, gest. 1432. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 15—16.) [258]
- Lignerolle, Seigneurs de. — Voir n° 110.
- Looser (von Krummenau). — Siehe Nr. 294.
- Luxembourg-Martigues, Maison de — *Dessemondet, Olivier*. Les Luxembourg-Martigues, seigneurs au Pays de Vaud. (Rev. suisse d'hist. 4, 1954, p. 88—123.) [Paru aussi en tirage à part.] [259]
- Mafle (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Maflì (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Marcacci (di Locarno). — *Mondada, Giuseppe*. Nel 1° centenario della morte di Giovanni Antonio Marcacci, 1769—1854. (Svizzera ital. n° 105, 1954, p. 10—15. ill.) [Contiene notizie genealogiche.] [260]
- Marchion, v. (aus dem Schams). — Siehe Nr. 261.
- Martgùn (aus dem Schams). — *Simonett, Christoph*. La famiglia Martgùn [v. Marchion], agn Schons. (Igl Pled da la Surselva 1954, p. 2—14. ill., ritr., 5 tav. da gen.) [261]
- Marti (von Rüdtilgen-Alchenflüh). — Siehe Nr. 74.
- Matsch, v. (aus Graubünden). — Siehe Nr. 133.
- Matt, v. (von Luzern). — Siehe S. 80.
- Matter (von Kolliken). — Siehe Nr. 209.
- Meglinger (von Luzern). — *Reinle, Adolf*. Der Luzerner Maler Kaspar Meglinger. (Innerschweiz. Jb. f. Heimatkunde 17/18, 1954, S. 9—30. Taf.) [262]
- Memper (von Thusis). — Siehe Nr. 40.
- Menn (da Scuol/Schuls). — *Perini, Elisa*. La famiglia Menn da Scuol a Geneva. (Chalender ladin 45, 1955, p. 40—43.) [263]
- Merz (von Herisau). — *Frehner, Otto*. Johann Ludwig Merz von Herisau, 1772—1851. (Appenzeller Kal. 234, 1955, 6 S. Portr.) [264]
- Meyer (von Olten). — *Walliser, Peter*. Viktor Meyer von Olten, 1717—1807. (Jurabll. 16, 1954, S. 143—147.) [265]
- Meyer (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Meyer v. Schauensee (von Luzern). — Siehe Nr. 118.
- Molo (di Bellinzona). — *Pometta, Giuseppe*. Sigillo ducale segreto per il Cancelliere Molo, 1497. (Briciole di storia bellinz. 1954, n° 1, p. 159—160.) [266]
- Montandon (de Travers). — Voir n° 171.
- Montmollin, de (de Neuchâtel). — *Hirt, Jean*. Das Neuenburger Geschlecht: de Montmollin. (Ill. Schweizer Volksfreund 29, 1954, Nr. 6.) [267]
- — Voir aussi n° 122.
- Moos (von Endingen). — Siehe Nr. 109.

- Moos, v. (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Morf (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Moser (von Schaffhausen). — Siehe Nr. 18.
- Müller (von Gächlingen). — *Müller, Hans G[eorg]*. Emil Müller, 1904—22. Juli 1954. Zeichn. von Paul Perret. La Rosiaz-Lausanne [Selbstverl. d. Verf.,] 1954. — 87 S. ill. [268]
- — *Müller, Hans G[eorg]*. Emil Müller, 1904—22 July 1954. Transl. into English: W. J. B. Jansen. Ill. by Paul Perret. La Rosiaz-Lausanne, [by the author,] 1954. — X, 83 p. ill. [269]
- Müller (von Gersau). — 100 Jahre Buchdruckerei Müller, Gersau, 1850—1950. Gersau 1950. — 16 S. Abb., Portr. [Enth. genealog. Angaben.] [270]
- Müller (von Goldach). — *Müller, Walter*. Die Müller von Goldach. Geschichte des ehemals dem Hochstift Konstanz fallpflichtigen Stammes bis zur Gegenwart und der übrigen Stämme bis 1600. Zürich, [Selbstverl. d. Verf.] 1954. — 64, 72, 2 Bl. Abb., 1 Beil. (Stammtafel.) [271]
- Müller (von Luzern). — Siehe Nr. 13.
- Müller (von Mosnang). — *Huber, Emil*. Kreisammann Johann Baptist Müller und seine Zeit. (Toggenburger Heimat-Jb. 14, 1954, S. 135—142. Abb.) [272]
- Müller (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Mülner, Ritter v. — *Etter, Paul*. Ritter Jakob Mülner von Zürich. Ein Beitrag z. Zürcher Geschichte im 13. Jh. (Zürcher Tb. 75, 1955, S. 17—23.) [273]
- Münger (von Uttigen). — Siehe Nr. 149.
- Naeff (von Altstätten). — *Schub-Custer, Annemarie*. Fest einer Sippe. Die Naeffenfest. (Neue Zürcher Ztg. 175, 1954, Nr. 1581. Portr., Fig.) [274]
- Nägeli (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Nay (von Truns). — Siehe Nr. 90.
- Nigg (von Luzern). — Siehe Nr. 13.
- Nötzli(n) (in Weinfelden). — Siehe Nr. 178.
- Nüssli (von Ennetbühl). — Siehe Nr. 206.
- Odier (de Genève). — *Montmollin, Anne de*. Catalogue raisonné de la correspondance du docteur Louis Odier. Archives Naville-Soret. Travail de diplôme Ecole de bibl. Genève 1954. — 98 f. Multicopié. [275]
- Ossingen, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Die Herren v. Ossingen. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 27. Nov. 1954.) [276]
- Pfyffer v. Altshofen (von Luzern). — *Krieg, Paul*. Johann Rudolf Pfyffer v. Altshofen, Hauptmann der Päpstlichen Schweizergarde 1652—1657. (Inner-schweiz. Jb. f. Heimatkunde 17/18, 1954, S. 65—80. Portr.) [277]
- Pickart (von Endingen). — Siehe Nr. 109.
- Piguet (de la Vallée de Joux). — *Cottier, Louis*. A propos de la montre la plus

compliquée du monde. (Rev. internat. de l'horlog. 55, 1954, n° 11, p.5—9, 41—43. ill.) [Contient des notices biogr. sur la fam. du constructeur Charles Piguet.] [278]

Pikard (von Endingen). — Siehe Nr. 109.

Pittet (de Cuarnens). — Voir n° 71.

Pollag (von Endingen). — Siehe Nr. 109.

Preiswerk (von Basel). — *Lengweiler, Hans*. Ahnentafel der Familie Wilhelm Preiswerk, 1858—1938 — Julie Imhoff, 1878—1949. Nach Forschungen von E. Schopf-Preiswerk ausgeführt. Basel, Luzern, [Selbstverl. d. Verf.], 1954. — 1 Taf. Ill. Wappen. [279]

Rappard, v. (von Rapperswil SG). — Rappard. Das Geschlecht führt seine Abstammung auf ein Rapperswyler Geschlecht zurück. Die Stammreihe beginnt mit Johann Heinrich Rappert, * 1410, der zwischen 1445 u. 1448 von Rapperswyl nach Dorsten kommt. Reichsadel. (Genealog. Handbuch des Adels. Adelige Häuser. B. Bd. 1. Glücksburg Ostsee, C. A. Starke, 1954. — S. 333—354. Portr.) [280]

Rapperswil, Grafen v. — *Domeisen, Siegfried*. Die Grafen v. Rapperswil. Ein Beitrag z. Genealogie dieser Dynastie. 5. 6. (Geschichtsfreund. Beil. zu «Die Linth u. Rapperswiler Nachr.» F. 5, 1954, Nr. 21, 22. Wappen, Stammtaf.) [281]

Rappert (von Rapperswyl). — Siehe Nr. 280.

Rarogne, Seigneurs de. — Voir n° 44.

Reding, v. (von Schwyz). — Siehe Nr. 13.

Regensberg. — Siehe Nr. 186.

Reinach (von Zürich). — Siehe Nr. 189.

Renggli (von Luzern). — Namhafte Ausland-Luzerner. Josef Renggli-Barritt, 16. 7. 1851—1. 11. 1938, Pionier der Papier- u. Wasserkrafttechnik in Finnland. Von H. K. (Luzerner Hauskal. 154, 1955, S. 63—65. Portr.) [282]

Repond (de Villarvolard). — Voir n° 172.

Rhein von Rheinegg, Herren zu. — *Staehelin, Wilhelm* R[ichard]. Die zu Rhein von Rheinegg. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 38—39.) [283]

Richenstein, Herren v. — *Poeschel, Erwin*. Ein Raubüberfall des Wilhelm v. Richenstein im Jahre 1466. [Nach einem im Churer Stadtarchiv liegenden Dokument.] (Jb. d. hist. Ver. f. d. Fürstentum Liechtenstein, Vaduz, 54, 1954, S. 59—68.) [284]

Riedmatten (von Münster VS). — Siehe Nrn. 168, 170.

Rittmeyer (von St. Gallen). — *Rittmeyer, Dora Fanny*. Magister Joh. Gottlob Lorenz Sembeck, 1727—1803, Prediger in Lindau. (Schriften d. Vereins f. Gesch. d. Bodensees u. seiner Umgebung, Konstanz, 72, 1953/54, S. 127—172. Portr.) [Auch als SA.] [Die in St. Gallen verbürgerten Rittmeyer ursprünglich von Lindau, gehen auf Sombecks älteste Tochter zurück.] [285]

- Römer (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Rohner (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Rohrbach (von Rüegisberg). — Siehe Nr. 149.
- Rosenroll (von Thusis). — *Cloetta, G[ian] G[ianett]*. Die Familie Rosenroll. Stammbaum u. geschichtl. Notizen. (Bündner Monatsbl. 1954, S. 353—375.) [286]
- Rotenfluh, Freiherren v. — Siehe Nr. 141.
- Roth (von Rorschach). — *Müller, Josef*. Kupferstecher Johann Franz Roth von Rorschach. (Monats-Chronik. Beil. z. Ostschweiz. Tagbl. 1954, S. 38—45. Portr.) [Enth. genealog. Angaben.] [287]
- Royaume (de Genève). — Voir n° 86.
- Ruch (von Lützelflüh). — Siehe Nr. 74.
- Rübel (von Zürich). — *Rübel, Eduard*. Meine Geschwister: Helene R', 1862—1953; Cécile R', 1863—1942; Alexander R', 1867—1912. [Biographien.] Ab-dankung[en]. Von Hans Métraux. [Zürich, Selbstverl. d. Verf.,] 1953. — 34 S. 4 Taf. [288]
- Rüdlinger (von Ennetbühl). — Siehe Nr. 206.
- Rusillon (d'Yverdon). — *Rusillon, Marguerite*. La vie aventureuse de François-Louis Rusillon, 1751—1821. (Rev. hist. vaud. 62, 1954, p. 1—29, 108. portr.) [289]
- Russ (von Luzern). — Siehe Nr. 80.
- Rutishauser (von Dünnershaus u. Oberach). — Siehe Nr. 209.
- Ryser (von Lützelflüh). — Siehe Nr. 74.
- Ryss (von Basel u. Sion, †). — Siehe Nr. 151.
- Sal, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Auf den Spuren der Herren von Sal. (Neues Winterthurer Tagbl. 1953, Nrn. 276, 277.) [290]
- Saluz (von Lavin). — *Gautzsch, W. B.* Lebensbeschreibung des sel. Professors und Pfarrers Peter Saluz, 1758—1808. (Bündner Monatsbl. 1954, S. 289—312. Portr.) [291]
- Sarasin (de Genève). — *Gautier, Charles*. Les Sarasin pendant et après la Révolution. [Lettres extraites des archives Lucien Gautier.] [Genève, chez l'auteur, 1954.] — 36 p. [Ronéogr.] [292]
- Scherer (von Meggen). — *Lengweiler, Hans*. Das Geschlecht der Scherer, Korporationsbürger von Meggen. Nach den genealog. Forschungen von Jean Scherer-Sievers zsgest. u. gezeichnet. Luzern, [Selbstverl. d. Verf.], 1951. — 1 Taf. Ill. Wappen. [293]
- Scherrer (aus dem Toggenburg). — *Wickli-Steinegger, Jakob*. Die verwandtschaftlichen Beziehungen der Orgelbauerfamilien Scherrer in Bern und Genf zu den Hausorgelmachern Looser im Toggenburg. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 1—8. Taf.) [294]

- Schetty (von Basel). — 100 Jahre Schetty-Färbereien AG., Basel, 1853—1953. Basel 1953. — 120 S. Abb. Portr. [295]
- Schick (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Schlup (von Arch). — Siehe Nr. 69.
- Schmid, v. (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Schmitter (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Schneider (von Albisrieden in Zürich). — *Meili, Eugen*. Prof. Dr. iur. Albert Schneider und das Geschlecht der Schneider von Albisrieden. (Jahrh. Albisrieden 4, 1954, S. 12—18. Portr.) [296]
- Schneider (von Frutigen). — *Wandfluh, H[ans]*. Die Familie Schneider von Frutigen. (Oberländer Sonntagsbl. 49, 1954, Nrn. 14, 15. Genealog. Taf. u. Wappen.) [297]
- Schobinger (von Altstätten, Wil SG u. St. Gallen). — Siehe Nr. 107.
- Schönenberger (von Lütisburg). — *Lengweiler, Hans*. Stammtafel der Schönenberger von Lütisburg im Toggenburg, St. Gallen. Luzern, [Selbstverl. d. Verf.], 1954. — 1 Taf. ill. Wappen. [298]
- Scholle, Herren v. — Siehe Nr. 77.
- Schollenberg, Herren v. — Siehe Nr. 77.
- Schowing, v. (im Rheintal). — Siehe Nr. 107.
- Schröter (von Riggisberg). — Siehe Nr. 149.
- Schwarzenbach, Herren v. — Siehe Nr. 161.
- Schwytzer (von Luzern). — Siehe Nr. 80.
- Senarclens-Grancy, de (de Grancy). — Waadtländ. Uradel, dessen ununterbrochene Stammreihe mit Henry Chev. de Senarclens um 1300 beginnt. (Genealog. Handbuch des Adels. Freiherrl. Häuser. B. Bd. 1. Glücksburg Ostsee, C. A. Starke, 1954. — S. 384—387.) [299]
- Spyri, Spiri (von Zürich, Luzern, Simmental, Thurgau). — *Brun, L.* Das Geschlecht der Spyri, Spiri. (Schweizer Familienforscher 21, 1954, S. 81—88.) [300]
- Staal, v. (von Solothurn). — *Müller, C[hristian] A[dolf]*. Le Sundgau à l'époque de Mazarin. (Annuaire de la Soc. d'hist. Sundgoviennne, Colmar, 1953, p. 136—141.) [Concerne la famille v. Staal.] [301]
- Steiner (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Steinlin (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Stockalper, v. (von Brig). — *Gnekow gen. Blume, Rudolf*. Das Adelsdiplom für Kaspar Jodok I. v. Stockalper 1653. (Schweizer Archiv f. Heraldik 68, 1954, S. 6—18. Taf.) [302]
- Stockar (von Zürich). — *Zwicky, J[ohann] P[aul]*. Ahnentafel von Laura Johanna Dietze, verehelichte Stockar, 1846—1938. — Nachfahrenliste Stockar-Dietze. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 3, Lfg. 6, 1953, S. 234—244. Portr.) [303]

- Strättlingen, Herren v. — Was die Strättlinger Chronik zu berichten weiss.
[1—5.] (Oberländer Sonntagsbl. 48, 1953, Nrn. 2—6.) [304]
- Stritschwanden, Herren v. — *Kurmann, Jos[ef]*. Die Burg der Herren v.
Stritschwanden. (Bl. f. Heimatkunde aus d. Entlebuch 27, 1954, S. 109—112.)
[305]
- Stumpf (von Zürich, †). — *Boesch, Paul*. Johannes Stumpfs Vorfahren. (Neue
Zürcher Ztg. 175, 1954, Nr. 566.) [306]
- Supersaxo (de Sion, †). — Voir n° 170.
- Suter (von Köllikon). — Siehe Nr. 209.
- Sutter (von Rebstein). — Siehe Nr. 136.
- Tanner (von Beringen). — *Rahm, Ewald*. Die Tanner von Beringen. (Randens-
schau 4, 1954, Nr. 47/48. Portr.) [307]
- Taugwalder (von Zermatt). — *Fietz, Hermann*. Alexander Taugwalder, 1897—
1952. Ein Lebensbild. (Die Alpen 30, 1954, Sonderbeil. — 28 S. Ill., Portr. u.
Stammtaf.) [308]
- Thellusson (de Genève). — *Bertrand, Pierre*. A la rue de la Pelisserie. Le sou-
venir de la famille Thellusson. (Tribune de Genève 76, 1954, n° 83. ill.) [309]
- Thierstein, Herren v. *Fringeli, Albin*. Die Herren v. Thierstein. Wie sie
kamen und gingen. (Hist. Mitt. Monatsbeil. z. Oltner Tagbl. 7, 1954, Nr. 9.
Abb.) [310]
- Tini (di Roveredo TI). — *Zendralli, A[rnoldo] M[arcelliano]*. Emanuele Innocente
Tini, 1765—1847. (Quaderni grigionital. 23, 1953/54, p. 192—198, 253—262;
24, 1954/55, p. 51—63.) [311]
- Tissot (de Valangin). — *Fallet, Marius*. Les Tissot dits Sanfin, menuisiers, sculp-
teurs sur bois, à Valangin et à Neuchâtel. (Musée neuch. 41, 1954, p. 80—81.)
[312]
- Tobler (von Zollikon). — Siehe Nr. 209.
- Tobler (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Trachsel (von Rüegisberg). — Siehe Nr. 149.
- Trüb (von Dübendorf). — *Pfenninger, Ernst*. Der Hecht, ein alter Landgasthof,
[im Besitze der Familie Trüb]. (Heimatsbuch Dübendorf 8, 1954, S. 26—42.
Ill.) [313]
- Tschudi, Tschudy (von Glarus, Aargau, Basel, St. Gallen, Uri). — *Carlock,
Marion Pomeroy*. The history and genealogy of the Judy-Judah-Tschudy- Tschudin-
Tschudi-Schudi family who have lived in America, Switzerland and other coun-
tries of the world, including such well known connecting families in America:
Bailey, Beery, Blackwood... Los Angeles, [Judy-Judah-Tschudy book Co.,] 1954.
— 576 p. ill. [314]
- — Siehe auch Nrn. 97, 98.
- Tschumper (von Nesslerau). — Siehe Nr. 206.

- Tüfen, Freiherren v. — *Zehnder, Ernst*. Die Freiherren v. Tüfen im untern Töss-
tal und ihre Burgen. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 4. Sept. 1954.) [315]
- Vacheron (de Genève). — Voir n° 18.
- Vidoudez (de Genève). — Pierre Vidoudez, maître luthier, Corraterie 22, Ge-
nève. Maison fondée en 1904 par Alfred Vidoudez... Genève [1954]. — 16 p.
pl. [Titre de la couvert.] Vidoudez, luthier du Conservatoire de musique, Genève.
[316]
- Viscardi (di San Vittore). — *Zendralli, A[rnoldo] M[arcelliano]*. I Viscardi di
San Vittore, edili, magistrati e mercenari. (Quaderni grigionital. 23, 1953/54,
p. 26—37, 96—102. tav.) [317]
- Vögeli (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Wälter (von Marbach SG). — Siehe Nr. 120.
- Waggenberg, Herren v. — Siehe Nr. 174.
- Walser (von Grüşch). — *Thöny, M[athias]; Niggli, U[lrich]*. Stammbaum der
Grüschter Walser. (Bündner Monatsbl. 1954, S. 273—280.) [318]
- Walser (von Teufen AR). — *Altherr, Ernst*. Der Dichter Robert Walser. (Appen-
zell. Jahrbücher 81, 1953, S. 3—27.) [319]
- Wart, Freiherren v. — *Schneider, Hugo*. Multberg. Ein weiterer Beitrag zur Bur-
genkunde des Hochmittelalters in der Schweiz. (Zschr. f. Archäol. u. Kunstgesch.
15, 1954/55, S. 65—81. Taf.) [320]
- Wartensee, Herren v. — Siehe Nr. 175.
- Weber (von Zumikon). — Siehe Nr. 209.
- Weil (von Endingen u. Lengnau AG). — Siehe Nr. 109.
- Weisslingen, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Die Herren v. Weisslingen und
ihre Burg. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 20. Nov. 1954.) [321]
- Wenner (von St. Gallen). — *Wenner, Giovanni*. Friedrich Albert Wenner und
seine Familie. [Zürich, Komm. J. P. Zwicky,] 1954. — 214 S. Abb., Taf. [322]
- Wesselowski (de Genève). — *Orbec, Marcel*. Blason au Lincoln's Inn à Lon-
dres, d'Abraham Pavlovitch Wesselowski, 1685—1783, gentilhomme russe, sujet
anglais, puis citoyen de Genève. Essai héraldique et généalogique. (Archives
héraldiques suisses 68, 1954, p. 28—34. fig.) [323]
- Wildermuth (von Grüningen). — Siehe Nr. 91.
- Wiser (von Zürich). — Siehe Nr. 189.
- Wolf (von Zürich). — Siehe Nr. 92.
- Wolhusen, Freiherren v. — Siehe Nr. 114.
- Würth (von Stühlingen). — *Häusler, Gustav*. 150 Jahre Uhrmachergeschlecht
Würth in Stühlingen. (Randenschau 4, 1954, Nr. 46.) [324]
- Wüthrich (von Affoltern im Emmental). — Siehe Nr. 74.
- Wuhrmann (von Wiesendangen). — *Kläui, Hans*. Die Anfänge des Geschlechtes

- Wuhrmann von Wiesendangen. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 15. Nov. 1953.) [325]
- Wurmenhusen, Herren v. — Zehnder, Ernst. Die Herren v. Wurmenhusen. (Zwischen Samstag u. Montag, Nr. v. 25. Sept. 1954.) [326]
- Wyler (von Endingen). — Siehe Nr. 109.
- Zellweger (von Trogen). — Zellweger, O[tto]. Der Dorfplatz in Trogen. Geschichte der Familie Zellweger. Trogen, F. Meili, 1954. — 91 S. Taf. (SA. aus: Appenzeller Sonntagsbl., Basel.) [327]
- — Dr. phil. h. c. Johann Caspar Zellweger, 1768—1855. Zur 100. Wiederkehr seines Todestages. (Appenzeller Kal. 234, 1955, 5 S. Portr.) [Enth. genealog. Hinweise.] [328]
- Zinsstag (von Basel). — Zinsstag, Adolf. Eine 700jährige Familien-Geschichte über das Geschlecht und den Sippen-Namen Zinsstag, Basel, [Selbstverl. d. Verf., 1954]. — 269, 14 S. 1 Beil.: Schlussbericht über den Verlauf des Familientreffens. . . Sonntag den 6. Juni 1954 in Ravensburg. — 22 S. Abb. [329]
- Zürcher (in Burgdorf). — Siehe Nr. 74.
- Zwicky (von Mollis u. Bilten). — Zwicky J[ohann] P[aul]. Ahnentafel von Johann Friedrich Zwicky, 1876—1946. (Arch. f. schweiz. Familienkunde, Bd. 3, Lfg. 6, 1953, S. 247—250. Taf., Portr.) [330]
- Zwyer v. Evibach (aus Uri). — Siehe Nrn. 97, 98.

Verfasser-Verzeichnis

(Die Zahlen beziehen sich auf die Nummern am Schluss der Titel)

- | | |
|---------------------------------------|-----------------------------|
| Aeschlimann, W. 81, 257 | Bridel, M. 217 |
| Alleman, L. 196 | Broder, L. 63 |
| Alleman, W. 196 | Brüllmann, F. 177, 178 |
| Altherr, E. 319 | Brun, L. 300 |
| Ammann, H. 1 | Büntiner, J. J. 41 |
| Am Rhyn, A. 80 | Burckhardt-Sarasin, C. 211 |
| Armstrong, E. 223 | Buri, E. 66 |
| Audemars, P. 3, 101 | Buscarlet, D. 212 |
| Aureggi, O. 133 | Cafilisch, C. 40 |
| Baumann, W. 4 | Callatay, E. de 82 |
| Beer, G. R. de 5 | Carlock, M. P. 314 |
| Berther, V. 88 | Cavallini-Comisetti, M. 119 |
| Berthoud, M. 138 | Chaix, P. 83 |
| Bertoliatti, F. 6 | Chessex, P. 11 |
| Bertrand, P. 127, 309 | Cloetta, G. G. 58, 286 |
| Boesch, G. 150 | Conrad-Brunner, H. 216 |
| Boesch, P. 7, 159, 160, 176, 185, 305 | Cottier, L. 278 |
| Bolliger, W. 100 | Courten, E. de 169 |
| Bollinger, J. 205 | Decollogny, A. 15 |
| Boner, G. 16 | Debrunner, W. 173 |
| Boschan, S. 8 | Dessementet, O. 259 |
| Braun, J. 9 | Disch, A. 238 |

- Domeisen, S. 241, 281
 Dubuis, O. 110
 Dupont Lachenal, L. 233
 Edelmann, A. 162
 Edelmann, H. 163
 Egger, Alb. 155
 Egger, Alfr. 155
 Ehret, J. 236
 Erismann, P. 37, 242
 Erni, H. 222
 Etter, P. 273
 Fallet, M. 312
 Fassbind, B. 74
 Fassbind, R. 13
 Fatio, G. 96
 Feier, O. 196
 Felber, A. 227
 Ferdmann, J. 250
 Fietz, H. 308
 Fischer, Ed. 251
 Fluri, A. 59
 Fontaine, C. 172
 Frauenfelder, R. 123
 Frehner, O. 264
 Fringeli, A. 310
 Gagnebin, B. 84
 Gaist, P. 232
 Gantenbein, W. 175
 Gautier, Ch. 292
 Gautzsch, W. B. 291
 Giddey, E. 14
 Gilomen, W. 36
 Gloor, G. 103
 Glutz v. Blotzheim, K. 12
 Gnekow gen. Blume, R. 302
 Good, F. A. 146—148
 Grandjean, B.-L. 158
 Grellet, P. 15
 Grossniklaus, H. 182
 Gruber, E. 135, 192
 Grünig, H. 78
 Grüninger, J. 252
 Guggenheim-Grünberg, F. 109
 Gysi, A. 242
 Haas, H. 167
 Haberbosch, P. 50
 Häusler, G. 324
 Halder, N. 16
 Haller, K. L. v. 244
 Hedinger, H. 137
 Heid, K. 111
 Herger, A. 154
 Herzog, F. A. 117
 Herzog, R. A. 17
 Hirt, J. 267
 Hohlenstein, W. ab 139, 161, 180
 Hotz, F. 49, 198
 Hubatsch, W. 29
 Huber, E. 272
 Imesch, D. 67
 Ineichen, F. 199
 Jäggi, A. 93
 Joachim, E. 29
 Kaiser, A. 204
 Kaufmann, R. 19
 Keller, W. 2
 Kessler, W. 99
 Kiefer, Fr. 125
 Kläui, H. 51, 184, 186, 230, 247, 325
 Klausener, G. 193
 Klauser-Brühlmann, I. 208
 Kocher, A. 254
 Kreis, H. 124
 Krieg, P. 277
 Küpfer, E. 121
 Kull, E. 106
 Kurmann, J. 305
 Kurz, E. 126
 Lacher, W. 130
 Lätt, A. 20, 73
 Largiadèr, A. 256
 Leisi, E. 157
 Lendorff, G. 21
 Lengweiler, H. 227, 279, 293, 298
 Lerber, Th. v. 166
 Leuba, P. 71
 Lindau, J. K. 55, 152
 Marti, P. 60
 Martin, J. 220
 Martinola, G. 195
 Mayer, B. 207
 Meier, P. 4
 Meili, E. 296
 Meli, R. 22
 Membrez, A. 112, 131, 132
 Meyer, L. 23, 33
 Meyer, W. 183
 Michel, H. 141
 Mobbs, H. 224
 Mondada, G. 260
 Montmollin, A. de 275
 Montmollin, G. de 122
 Moret, L. 234
 Moser-Gossweiler, H. 24
 Müller, Ant. 201
 Müller, C. A. 53, 301
 Müller, C. F. 41
 Müller, H. G. 268, 269
 Müller, Jos. 155, 287
 Müller, W. 271

- Näf, A. 229
 Naef, H. 25
 Nigg, M. 79
 Niggli, U. 318
 Oertli, E. 129
 O'Mara, P. 85
 Orbec, M. 323
 Orsini, G. R. 213
 Ostertag-Walser, E. 164
 Peachey, P. 26, 27
 Peer-Denuder, D. 89
 Perini, E. 263
 Perret, F. 145
 Pettavel, J. 239
 Pfenninger, E. 313
 Pfenninger, P. 97, 98
 Poeschel, E. 284
 Poget, S.-W. 128
 Pometta, G. 266
 Portmann, H. 114
 Rahm, E. 307
 Rast, A. 65
 Redard, A.-M. 28
 Reinhard, E. 244
 Reinle, A. 262
 Riedmatten, J. J. v. 168
 Riggensbach, R. 67
 Rittmeyer, D. F. 285
 Rohner, J. 120, 136
 Roten, H. A. v. 168
 Rübel, E. 288
 Ruef, A. 226
 Rusillon, M. 289
 Rutishauser, A. 43
 Santschi, E. 62
 Schabinger, K. E. 107
 Schacher, J. 115
 Scherer-Sievers, J. 293
 Schilling, Ed. 248, 249
 Schlumberger, J. 9
 Schmid, J. 75
 Schneider, H. 320
 Schneider-Zollinger, E. 102
 Schreiner, E. 187
 Schnidrig, R. 87
 Schnyder, F. 67
 Schnyder, W. 72
 Schönenberger, K. 165
 Schopf-Preiswerk, E. 279
 Schreck, M. 188, 189
 Schreiber, A. 143
 Schütz, A. 76
 Schuh-Custer, A. 274
 Siegrist, J.-J. 94, 95
 Signer, J. 46
 Sigrist, H. 235, 237
 Simonett, C. 261
 Specker, H. 52
 Staehelin, W. R. 258, 283
 Staerkle, P. 144, 155, 181
 Stäuble, Th. 39
 Stark, T. 218
 Steiner, F. 70
 Steiner, G. 54
 Stintzi, P. 30, 31
 Stöckli, A. 231
 Stoltzfus, G. M. 32
 Streich, A. 66
 Tanner, H. 105
 Tannheimer, J. 155
 Tatarinoff, A. 153
 Thöny, M. 318
 Tomaschett, P. 90
 Trachsel, A. 62
 Trainoni, C. F. 119
 Trollux, E. 225
 Tscherrig, E. 170
 Urner, J. 91
 Vassalli, V. 214
 Vondermühl, E. 55
 Von der Mühl, Th. 197
 Vontobel, W. 33
 Wackernagel, R. 55
 Wagner, H. 34
 Wagner, R. 160
 Wallimann-Huber, J. 64
 Walliser, P. 265
 Wandfluh, H. 297
 Weber, H. 57
 Welti, H. J. 104
 Wenner, G. 322
 Werner-Flournoy, A. B. 86
 Wickli-Steinegger, J. 206, 294
 Widmer, E. 140
 Wieser, C. 156
 Wind, S. 35
 Wocher-Wey, J. 116
 Wolff, A. de 151
 Wyman, E. 191
 Wyrsh, F. 108
 Wyss, R. L. 34
 Zehnder, E. 77, 174, 203, 228, 243, 245,
 246, 255, 276, 290, 315, 321, 326.
 Zellweger, O. 327
 Zentralli, A. M. 142, 311, 317
 Zeugin, E. 134
 Zimmermann, W. 221
 Zinsstag, A. 329
 Zopfi, F. 73
 Zwicky, J. P. 209, 210, 219, 303, 330